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…si los guardias están para ordenar el tráfico y 
para que se hagan cumplir las normas de circulación, hay veces que ni 
ordenan el tráfico ni hacen cumplir el código de circulación?
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Hacia Madrid, una noche, va el tren por el Guadarrama.
En el cielo, el arco iris
que hacen la luna y el agua.
¡Oh luna de abril, serena
que empuja las nubes blancas!
La madre lleva a su niño,
dormido sobre la falda.
Duerme el niño y, todavía,
ve el campo verde que pasa,
y arbolillos soleados,
y mariposas doradas.
La madre, ceño sombrío
entre un ayer y un mañana,
ve unas ascuas mortecinas
y una hornilla con arañas.
Hay un trágico viajero,
que debe ver cosas raras,
y habla solo y, cuando mira,
nos borra con la mirada.
Yo pienso en campos de nieve
y en pinos de otras montañas.
Y tú, Señor, por quien todos
vemos y que ves las almas,
dinos si todos, un día,
hemos de verte la cara.

¿POR QUÉ… 

SUMARIO

Antonio Machado / Poeta 1875-1839. 

…la zona de Tejera del Río, una zona pinto-
resca de Petrer, a caballo entre la zona urbana y el campo, se encuentra 
tan degradada con múltiples barracones, salida a la carretera de fosas 
asécpticas y animales en chamizos con las consecuentes molestias y olo-
res para los vecinos?
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Está en la calle y por eso los medios 
de comunicación se tienen que hacer 
eco de ese malestar. Si no lo hacen 

están faltando a la verdad. A diario, dece-
nas y decenas de reclamaciones contra la 
nueva tasa de recogida de basuras llegan 
al Ayuntamiento. Aseguran que ha habi-
do días que se han contabilizado más de 
un centenar. La ordenanza se hizo de prisa 
y corriendo y ello se ha traducido en un 
auténtico clamor popular de consecuen-
cias imprevisibles. Los criterios para aplicar 
la tasa que deben pagar los comercios se 
han realizado de forma irracional y ha in-
dignado a los más afectados. En la canti-
dad fi jada para los domicilios particulares 
no se han tenido en cuenta ninguna boni-
fi cación para las personas que viven solas 
y que cobran pensiones irrisorias. Se ha 

medido a todos con el mismo rasero y eso 
es totalmente injusto. Solamente hay que 
consultar las tasas que se han aplicado en 
otras poblaciones para darnos cuenta de la 
gran chapuza que se ha realizado aquí en 
Petrer. En otras ciudades se ha aplicado de 
una forma mucho más equitativa, tenien-
do en cuenta el número de personas que 
habitan una casa, la cantidad de residuos 
que generan los establecimientos o la dis-
tancia donde se encuentra el contenedor 
más cercano si se trata del extrarradio. 
Aquí se ha aplicado la consigna de pagar 
y callar, como si el ciudadano fuese tonto. 
La reacción no se ha hecho esperar y eso 
que todavía no se ha abierto el plazo para 
abonar los recibos. 

A todo ello, hay que añadir que los prin-
cipales argumentos para implantar la nue-

va tasa se basan en que hay que trasladar 
la basura a la planta de reciclaje de Villena 
y que la basura debe depositarse en con-
tenedores. Ninguna de las dos cosas se ha 
cumplido. La inmensa mayoría de las bol-
sas continúan depositándose en las aceras 
y a la planta de Villena todavía no ha lle-
gado ningún camión procedente de Petrer. 
Lo lógico y justo sería que se pagase sola-
mente la parte proporcional. Es decir, que 
se abonase exclusivamente por el tiempo 
que se ha prestado el servicio y no por 
todo el año.

Pero lo más grave de todo es que el 
Ayuntamiento intenta recaudar muchísimo 
más dinero del que le cuesta la prestación 
del servicio. Venimos diciéndolo desde hace 
meses. Y los últimos estudios realizados al 
respecto así lo demuestra. En diversas pa-
ginas y secciones de Petrermensual apare-
cen opiniones y reportajes al respecto. La 
fi losofía de la tasa (no del impuesto) es re-
caudar justo lo que vale el servicio. En otras 
palabras, lo comido por lo servido. Y aquí 
no se ha hecho. Tanto en las fi las socialistas 
como en las de Izquierda Unida hay males-
tar porque las cosas se han hecho mal. Lo 
saben pero no lo reconocen. El basurazo es 
un inmenso cúmulo de despropósitos fruto 
de la nefasta gestión municipal que lleva-
mos padeciendo hace años. ■
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EL "BASURAZO" (otra vez)

SERIEDAD CON LAS CIFRAS
Cuando de cifras se trata, y si ha de 

facilitarlas a la opinión pública el alcalde 
–que todavía no ha tendido tiempo a esa 
célebre “media hora económica con Cal-
dera”– es difícil averiguar qué es lo que 
dice. También es cierto que los medios 
informativos tampoco van muy duchos 
en estos asuntos de la técnica contable 
para poder darnos una “aproximación al 
tema” que resulte entendible. Nos refe-
rimos a la noticia sobre los resultados del 
Presupuesto de 2005, en la que el alcalde 
destacaba haber cerrado el mismo con 
un “remanente de tesorería” de cuatro 
millones de euros, de lo que deducía una 
política de retención del gasto y buena 
gestión de las diversas delegaciones de 
servicios.

De este resultado –el remanente de te-
sorería– no es condición necesaria y om-
nímoda deducir la buena gestión econó-
mica de los concejales, ni mucho menos. 
Puede resultar todo lo contrario.

La información que no facilita la Alcal-
día es en qué partidas de gastos corrientes 
ha habido menos gasto del presupuesta-
do, cuanto ha supuesto y a que ha sido 
debido que sería lo que nos facilitaría el 
análisis. Porque si asumimos los resulta-
dos tal cual nos los ofrece, precisamente 
tendríamos que darle la razón a la crítica 
que en su momento formuló la oposición 
a estos presupuestos, oponiéndose a los 

mismos porque el gasto corriente se ele-
vaba en algo más de un 14% y no tendría 
que ser más allá del IPC para así destinar 
más recursos a inversiones. El resultado, 
pues, según el alcalde, sería que no se in-
virtió porque se necesitaban cubrir nece-
sidades de gasto corriente que luego no 
se produjeron. Error sobre error.

Sí es cierto que la Concejalía de Desa-
rrollo Económico ha gastado menos de 
lo que preveía gastar en este ejercicio de 
2005, precisamente la Concejalía que más 
tendría que haber gastado habida cuenta 
de los malos tiempos que se auguran para 
el desarrollo económico de Petrer.

Se refería también el alcalde a la reduc-
ción de la deuda municipal, achacando 
igualmente este logro a la buena gestión 
de los recursos municipales. Seamos se-
rios, este saneamiento de las fi nanzas lo-
cales es más la consecuencia del todavía 
aceptable funcionamiento de la economía 
local que ha podido ir soportando, aun-
que cada día con mucha más difi cultad, 
la disparatada política de aumentos de 
impuestos que está llevando el Ayunta-
miento de Petrer, desde “El Catastrazo”, 
hasta ahora con la “Tasa de Basuras”.

Cuando de cifras en euros se trata, de-
ben ser serios y didácticos nuestros go-
bernantes y no querer pasarse de listos 
ayudando al confusionismo engañoso 
que de nada sirve. ■
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MES A MES

El Ayuntamiento hace "negocio" 
con las basuras

El análisis de este atropello 
municipal es sencillo y simple si 
se tiene claro lo que es una tasa 
municipal.

¿Y qué es una tasa mu-
nicipal? Diríamos que el gra-
vamen que cobran los ayunta-
mientos a sus contribuyentes 
por un determinado servicio que 
les presta. Ello quiere decir en 
líneas generales, que el ayunta-
miento:

• Viene obligado por ley a co-
brar al ciudadano lo que le cues-

ta el servicio, ni más ni menos.
• Ha de cobrar tal tasa a quien 

le presta el servicio y por el tiem-
po que lo presta.

• Aplicará la tasa o gravamen 
a cada ciudadano obligado a pa-
garla en función del uso que el 
contribuyente haga del servicio.

Si ya tenemos claro el concep-
to jurídico de “Tasa”, veamos 
ahora la actuación municipal en 
el asunto que nos incumbe: la 
“Tasa de recogida de residuos 
sólidos” o “Tasa de las Basuras”.

Para ello le proponemos, esti-
mado lector, que analice con un 

mínimo de atención el cuadro de 
la página siguiente y las notas 
aclaratorias a cada partida.

NOTAS
* Nota 1. El Ayuntamiento 

aprobó en el Pleno Municipal del 
7 de Julio de 2005 el “Contrato 
Administrativo para la GESTIÓN 
DE RESÍDUOS URBANOS Y 
LIMPIEZA URBANA” con la em-
presa “Fomento de Benicasim, 
SA” que se eleva a 2.343.870 
€. El contrato especifica que el 
coste por la recogida de residuos 
sólidos es de 1.365.000 € (227 

millones de las antiguas pesetas) 
y el resto corresponde al servicio 
de limpieza vial, es decir, limpie-
za de las calles de Petrer que no 
ha de ser pagado por el contri-
buyente en la tasa de basuras. 
Ello quiere decir que el importe 
a cubrir por tasa es de 1.365.000 
€ y no el total del contrato, o 
sea, 2.343.870 €.

Nota 2. En el Pleno Municipal 
del 24 de octubre de 1.991, Pun-
to 2º, se deroga la “Tasa de Ba-
suras” que hasta ese ejercicio se 
cobraba. Y en el Punto 3º de ese 
mismo Pleno, se acuerda igual-

El asunto de LAS BASURAS, se mire como se mire, “huele” tan mal que pese a haberlo tratado con cierta profundidad el pasado 
mes de febrero, ahora, con datos más actualizados, consideramos de interés insistir en el tema.

Tomás Pavón

Las arcas municipales recaudaran por la tasa más del doble de lo necesario
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CUADRO SOBRE LO QUE LE CUESTA AL AYUNTAMIENTO RECOGER 
LA BASURA Y QUÉ LE COBRA EL AYUNTAMIENTO AL CIUDADANO 
POR PRESTARLE ESTE SERVICIO

¿QUÉ RECAUDA?
Previsión de ingresos a 
través del IBI + 1.428.180 €  (ver nota 2)

Previsión de ingresos por
aplicación nueva tasa de basura + 1.347.000 € + 2.775.180 € (ver nota 3)

¿QUÉ LE CUESTA?
Pago del ayuntamiento  
a la compañía contratada - 1.365.000 € - 1.365.000 € (ver nota 1)

Beneficio presupuestario del Ayuntamiento + 1.410,180 €
Cálculo de mayores ingresos a los 
presupuestados por cobro de la Tasa  250.000 € (ver nota 4)

Beneficio real del Ayuntamiento
por la recogida de basuras  1.660.180 € (ver nota 5)

mente aumentar el impuesto de 
contribuciones urbanas o IBI en 
un 26% sobre el total a recaudar, 
con la finalidad de compensar la 
pérdida de los ingresos que se 
tenían por “... la tasa de basuras 
que se acaba de derogar...”.

En base a estos referidos acuer-
dos, plenamente vigentes hasta 
el día de hoy, acudimos al Pre-
supuesto Municipal de 2006 y 

tenemos que la recaudación pre-
supuestada por IBI para el pre-
sente ejercicio es de 5.493.000 
€. El 26% de esta recaudación, 
es decir, 1.428.180 €, debe ser 
destinada al pago de los servicios 
por recogida de basuras. Esta 
cantidad ya supera el coste del 
servicio, como se puede compro-
bar, en 63.180 €, es decir más 
de diez millones y medio de las 

antiguas pesetas. En román pa-
ladino esto quiere decir que no 
procede cobrar al ciudadano ni 
una peseta por la recogida de 
basuras pues ya lo paga, con un 
incremento de más de diez mi-
llones de pesetas, a través del 
impuesto del IBI.

Nota 3. Como evidencia la nota 
anterior, con el IBI ya pagamos en 
exceso las basuras. Sin embargo el 
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Ayuntamiento en el Pleno del pa-
sado 29 de septiembre de 2005, 
Punto 14º, acuerda que el contri-
buyente vuelva a pagar el servicio 
de basuras y aprueba una orde-
nanza al efecto. Este indebido co-
bro a los contribuyentes, según el 

Presupuesto Municipal para 2006, 
se calcula (a la baja) en 1.347.000 
€. Así pues, los ingresos totales 
presupuestados por el Ayunta-
miento van a ser de 2.775.180 € 
para pagar un gasto de 1.365.000 
€. Suponiéndole un saldo a su fa-

vor de 1.410.180 €. ¿Por qué si el 
Ayuntamiento ya recauda vía IBI 
(y con un exceso de más de diez 
millones de pesetas) el coste del 
servicio de recogida de basuras 
nos lo quiere volver a cobrar por 
DOS VECES?.

* Nota 4. La revisión de los 
censos y padrones que el Ayun-
tamiento ha tenido que realizar 
para el cálculo de los ingresos 
de la nueva y no correcta orde-
nanza de basuras, según técni-
cos y entendidos en la materia 
consultados al efecto, ha sido 
muy superficial y muy a la li-
gera. Las fuentes consultadas 
nos aseguran que los ingresos 
superaran lo previsto en más 
de 250.000 € (41,6 millones de 
pesetas).

* Nota 5. Resumiendo: Por 
un servicio que el Ayuntamien-
to le presta a sus ciudadanos 
que le cuesta 1.365.000 € 
(226,6 millones de pesetas) va 
a cobrar a los contribuyentes 
3.025.180 € (503 millones de 
pesetas). Por tanto le van a ga-
nar a “este negocio de las basu-
ras” 1.660.180 € (276,4 millo-
nes de pesetas) todos los años. 
“Chollos” como este ya no se 
dan ni en la Construcción. ■

¿Recuerdan aquel magnífico 
“gol” que Maradona le metió 
con la mano a la Selección In-
glesa en los Mundiales de Fút-
bol de México y que le valió a 
Argentina ser campeón aquel 
año?. Pues el que nos han me-
tido a los contribuyentes-sufri-
dores de Petrer con la Tasa de 
Basuras, los ínclitos Javi Segura, 
concejal de Hacienda, y Jesús 
Esteban, concejal de Servicios, 
lo supera pero en creces. Lo 
han metido en fuera de juego, 
con faltas a la defensa, al por-
tero y con las dos manos.

Sin ningún rubor estos chicos 
decidieron que los petrerenses 
tenían que pagar la recogida de 
sus basuras por dos veces: una 
con Las Contribuciones y otra 
con la nueva Tasa de Basuras. 
Así pues, un servicio que vale 
1 euro nos lo “venden” por 
2,21 euros, ¡más del doble de 
lo que vale!, cuando la ley les 
exige cobrar exactamente lo 
que vale.

Lo sorprendente es que los 
ciudadanos lo que piden no 

es no pagar la nueva tasa sino 
más bien que se la “rebajen”. 
Si es que nos pasa poco a los 
ciudadanos. O sea que no exi-
gimos que no nos peguen una 
soberana paliza, sino que nos 
aminoren los golpes. Ya digo, 
si es que nos pasa poco, más 
tendría que pasarnos.

Y aún le sorprende mucho 
más a uno la desfachatez e im-
punidad conque actúan estos 
gobernantes nuestros. Parece 
que se digan: “estos chicos 
de Petrer son como niños re-
voltosos pero tontos, así que 
con la mejora del servicio de la 
recogida de basuras les “me-
temos” que la paguen por dos 
veces y ni se enteran”. Hom-
bre, un poco más de respeto a 
la inteligencia de las personas, 
digo yo. Y un poco más de for-
mación para ustedes, por fa-
vor, que para eso ocupan car-
gos de responsabilidad. Porque 
uno ya no sabe si las cosas las 
hacen tan rematadamente mal 
porque confían en la escasa 
consciencia ciudadana de los 

petrerenses o es que son así de 
torpones. O ambas cosas a la 
vez, que la una no es contraria 
a la otra y podría complemen-
tarla.

Al efecto de respetar las for-
mas y la Ley, qué les habría 
costado, primero derogar los 
acuerdos plenarios de octubre 
del 91 por los cuales la Tasa de 
Basuras quedaba absorbida en 
el impuesto de contribuciones 
que se aumentaba en un 35%. 
Segundo, una vez derogados 
tales acuerdos, decirnos a los 
sufridos contribuyentes: “lo 
sentimos mucho pero como 
tenemos muchos gastos por-
que somos muchos, van a te-
ner que soportar el aumento 
del 35% de contribuciones y 
además van a tener que pagar 
como unos 300 milloncejos de 
pesetas más para arreglar esto 
de las basuras, que Europa se 
está poniendo muy exigente 
al respecto”. Y todos tan con-
tentos. Pero no, nos engañan y 
encima nos toman por tontos y 
eso me parece una demasié.

No crean que exagero cuan-
do digo que nos toman por 
tontos,(¿o lo son ellos?) porque 
cómo pretenden cobrar un ser-
vicio que todavía no prestan: ni 
se han instalado todos los con-
tenedores para la recogida, ni 
se lleva la basura a Villena (se 
queda todavía en Petrer) ni se 
la recogen a los campos, a los 
que también quieren cobrarles. 
Prevén que, pasado Junio (me-
dio año desde la “instalación 
del pago” las cosas empiecen 
a funcionar. ¿Por qué tenemos 
que pagar un servicio todo un 
año que solamente nos lo van a 
prestar, como más, medio?. Es 
que no hay por donde coger ta-
maño ramillete de disparates.

Ah, y con 300 millones de 
pesetas, tampoco había para 
hacer una campaña informativa 
a los ciudadanos e informarles 
de las muchas ventajas de las 
nuevas fórmulas del servicio.

¿Presupuestos participativos?. 
Venga ya, hombre.

La Púa.
P/D.- Perdonen el “cabreo”.

NI MARADONA

Recogiendo la basura por la calle Pais Valencià.
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AL DÍA

La partida conocida como Tejera del Río, es 
un lugar pintoresco. Un rincón, que pese a es-
tar muy cerca de la autovía, tiene unas bonitas 
vistas al castillo. A los dos lados del cauce de 
la rambla de Puça se han ido construyendo, 
en los últimos años numerosas viviendas, y 
también se han rehabilitado antiguas cuevas. 
Además, es un lugar bien comunicado con el 
casco urbano y a la vez, desconectado de las 
prisas y el estrés propios de una ciudad que 
vive por y para la industria. Una de las perso-
nas que residen aquí desde hace varios años es 
Carmen Solera Sánchez, ella vive con su ma-
dre de 83 años y un hermano discapacitado. 
En reiteradas ocasiones ha mostrado su que-
ja en las oficinas de obras y urbanismo sobre 
la instalación, frente a su casa de un caballo 
que tiene como único cobijo un cobertizo de 

uralita. Los malos olores y la falta de limpieza 
de esta improvisada cuadra, que ya se insta-
ló el pasado año, hacen imposibles tener una 
buena calidad de vida ante la proliferación de 
moscas y ratas generadas por la basura de la 
rudimentaria cuadra. Las peticiones hechas 
por Carmen Solera en las dependencias muni-
cipales para que se quite esta cuadra han caí-
do en saco roto y es por ello que el pasado 16 
de marzo, interpuso una denuncia en la poli-
cía local, también ha denunciado este tema en 
la concejalía de Sanidad con el fin de que ésta 
tome cartas en el asunto. Decíamos que este 
lugar es pintoresco, pero con numerosos pun-
tos negros, de los que el ayuntamiento pasa 
olímpicamente, pese a que puntualmente se 
le informa de lo que sucede. En los próximos 
meses iremos mostrándoles la dejadez que se 

observa en este lugar. Nos consta que los res-
ponsables municipales están advertidos sobre 
el tema. Pero, hasta ahora, no han hecho ni 
caso. Nosotros nos hacemos estas preguntas: 
¿Es que acaso los vecinos que habitan esta 
partida no pagan sus impuestos? ¿Por qué los 
responsables municipales no prestan atención 
a las quejas sobre el estado de este lugar que 
se ha llenado de barracones y presenta im-
portantes signos de degradación? ¿Por qué 
a Carmen Solera, no se le hace ningún caso 
cuando muestra sus quejas ante procedimien-
tos ilegales llevados a cabo por otros vecinos? 
¿Acaso es porque es mujer, vive sola con su 
madre y un hermano discapacitado? ¿O es 
que no está residiendo en las zonas en donde 
existe ese alto standing de viviendas que la 
sociedad impone?. ■

Vista de la cuadra improvisada situada justo enfrente de la casa de Carmen Solera, quien ha denunciado los malos olores, presencia de roedores y moscas.

DENUNCIAN LA PRESENCIA DE UNA CUADRA QUE 
GENERA ROEDORES, MALOS OLORES Y MOSCAS 



Divendres, 7 – 20.30 hores
Concert de cambra
a càrrec de
Trio Clàssic
Trio de música format pel petrerí 
Francisco J. Fernández Vicedo, 
clarinet, acompanyat de viola i piano
Públic: Tots els públics
Entrada lliure

2006programació cultural 

Dijous, 20 – 22 hores
Los espigadores y la 

espigadora
Director: Agnès Varda

(França, 2002)

abril
Regidoria de Cultura i Patrimoni

AJUNTAMENT DE PETRER

Centre Cultural

Del 31 de MARÇ AL 23 D’ABRIL
Exposició de pintura

Ovidi Montllor:
la paraula, el gest,

la imatge
d’Antoni Miró

Inauguració: Divendres,
31 de març – 20 h
Horari: laborables

de 19 a 21 h;
Diumenges i festius, de 12

a 14 i de 18 a 20.30 h

Diumenge, 30 – 12.30 hores
Concert de Música Festera

a càrrec de
Societat Unió Musical de Petrer

Tradicional concert amb pasdobles 
i marxes típiques de les festes de 

Moros i Cristians
Públic: Tots els públics

Entrada lliure

Divendres, 31 MARÇ – 22 h
Recital poétic-musical
Deu catalans i un rus
a càrrec de
Toti Soler, Llúcia Vives i Jordi 
Jané

Teatre Cervantes

Organitza: Regidoria de Cultura i Patrimoni. Excm. Ajuntament de Petrer / Col·laboren: Circuit Teatral Valencià / Xarxa Musical Valenciana / 
Conselleria de Cultura, Educació i Ciència de la Generalitat Valenciana / Federació Valenciana de Municipis i Províncies / Valencià. Llengua de tots

Dijous, 27 – 22 hores
Los edukadores

Director: Hans Weingartner  
(Alemanya-Austria, 2004)

Centre Cultural

Teatre Cervantes

De l’11 al 30 d’abril
Exposició de cartells 
republicans educatius
Inauguració: dimarts, 11 – 20 h
Horari: laborables, de 10 a 14 h
Dissabtes, de 18 a 20 h
i diumenges, de 10 a 14 h

Museu Dámaso Navarro
Del 21 d’abril al 7 de maig

Exposició de pintura
“Visiones del pasado”

de Raquel Puerta
Inauguració: divendres, 21 – 20 h 

Horari: dijous a dissabte, de 19
a 21 h / Diumenges i festius,
de 12 a 14 i de 18 a 20.30 h

Forn Cultural

Centre Cultural
Dissabte, 1 – De 10 a 20 h
XII Jornades de Medi 
Ambient
Cicle de conferències i tallers 
sobre la conservació i gestió 
del nostre patrimoni natural
Organitza: Regidoria de Medi 
Ambient
Públic: Adult – Entrada lliure

Centre Cultural

Recordant l'Ovidi Montllor

Dijous, 6 – 22 h
Cine club
Con el culo al aire
Director: Carles Mira
(Espanya, 1980)
Públic: Adult - Entrada lliure

Centre Cultural

música

homenatge

cineEntrada lliure / Públic adult
V.O.D. en castellàjornades

exposicions
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2006
música

homenatge

cine

exposicions

No se hizo ningún tipo de propaganda. Incluso, intencionadamente 
o no, se barajaron hasta última hora dos fechas distintas, ya que unos 
medios de comunicación daban a conocer la del miércoles 22 (la real) 
mientras otros apuntaban al martes día 21 de marzo. Así y todo, el 
salón de actos del Centro Social de la calle Juan Millá se abarrotó de 
público para asistir a la reunión informativa sobre la tasa de Basuras 
convocada por la Asociación de Vecinos de la Frontera. Hubo muchísi-
ma gente que se volvió a sus casas ante la imposibilidad de acceder al 
recinto. Este hecho demuestra la inquietud y preocupación que existe 
por parte de los vecinos ante la implantación de esta nueva tasa. 

Se notaba que los ánimos y los nervios estaban a flor de piel y por 
eso hubo salidas de tono que cuando se producen invalidan cualquier 
argumento válido. Lo primero que no se debía haber permitido es una 
intervención tan larga a un técnico de la empresa porque la gente 
estaba allí por otra cosa y eso los dos representantes municipales lo 
sabían. Jesús Esteban, Concejal de Servicios, y Javier Segura, edil de 
Hacienda sabían donde se “metían” pero el empleado de Fobesa no, 
o al menos eso se evidenció.

Decíamos que el salón resultó totalmente insuficiente y además mal 
dotado de sistemas de sonido. De ahí que los presentes, sobre todo 
los que estaban en la parte de atrás o en los accesos protestaran tam-
bién por esa circunstancia.

Del público no hubo nadie que defendiese las tesis del ayuntamien-
to, y eso que entre los asistentes habían personas muy significativas 

y allegadas al PSOE e Izquierda Unida. También las había del Partido 
Popular, en la oposición. Las preguntas se centraron en la ausencia 
del servicio en el extrarradio y partidas rurales, la tasa impuesta a los 
comercios, las no bonificaciones a los pensionistas con bajos ingresos 
y, de manera especial, a la duplicidad de la tasa y su posible ilegalidad. 
Las respuestas no convencieron a nadie porque no fueron convincen-
tes y en algunos casos también intentaron confundir y descalificar a 
algunos vecinos que habían intervenido. ■

Mucha gente no pudo entrar al salón de actos del Centro Social.

UNA REUNIÓN INFORMATIVA SOBRE LAS 
BASURAS MOVILIZA A LOS VECINOS

Asamblea informativa el pasado 22 de marzo.

AL DÍA
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AL DÍA

EL 1 DE ABRIL 
COMIENZAN 
LAS FIESTAS DE 
LA CRUZ CON 
LA ELECCIÓN 
DE LA REINA 
Y SU CORTE 
DE HONOR

Un año más con la llegada de la primave-
ra, el populoso barrio de La Frontera inicia 
sus fiestas dedicadas a la Santa Cruz con la 
elección de la Reina y su Corte de Honor, 
elección que se realizará el sábado 1 de abril. 
En esta nueva edición, cinco jóvenes residen-
tes en esta zona de Petrer, optan al título y 
la corona que les acreditarán como máximas 
representantes de las fiestas. Sus nombres son: 
Sheila Bravo Molina, Marina García Jaque, Es-
tela Azorín Sotos, Verónica García Payá y Sara 
Brotons García. La citada elección de la Reina 
y sus cuatro Damas de Honor se realizará en 
los Salones Parroquiales de la Iglesia de la San 
Cruz, a las nueve de la noche, como decíamos 
el día uno de abril, esa misma noche el jura-
do se dirigirá al Centro Social de la calle Juan 
Millá, donde el alcalde de la población dará 
lectura públicamente al nombre de la joven 
que este año ostentará el reinado de las fies-
tas. Una semana después, es decir, el sábado 
8, en el teatro Cervantes, se celebrará la gala 

de coronación de la Reina y su Corte de Ho-
nor, además del tradicional pregón de fiestas 
en honor a la Santa Cruz que en esta ocasión 
estará a cargo de Elisabeth García Valverde, 
elegida reina hace algunos años y que se con-
vertirá en la tercera mujer que asume el papel 
de pregonera en unas fiestas impulsadas por el 
recordado Francisco López Pina. ■

Sheyla Bravo Molina.

Verónica García Payá.

Sara Brotóns García.

Marina García Jarque.Estela Azorín Sotos.

Programa oficial de las Fiestas de la Santa Cruz 2006.
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AL DÍA

El pasado viernes 17 de marzo, la entidad benéfica Cruz 
Roja de Petrer, recibía una nueva ambulancia cedida altruista-
mente por el Rotary Club y por Caixapetrer. El vehículo dispo-
ne de nuevos y modernos accesorios que permiten una mejor 
atención al herido u enfermo en su asistencia hasta el traslado 
al centro hospitalario. El vehículo fabricado con un material 
ignífugo dispone de una camilla especial con una mejor se-
guridad en caso de accidente. Los asientos para los acom-
pañantes están también diseñados para evitar los vaivenes 
y golpes cuando estos vehículos tiene que circular con altas 
velocidades. Además, en el interior de la ambulancia se puede 
encontrar un maletín equipado con todo lo necesario para 
los primeros auxilios en caso de quemaduras. También se ha 
instalado un aspirador para extraer la mucosidad de las vías 
respiratorias y varios collarines. Esta ambulancia fue donada a 
Cruz Roja Petrer en la avenida del Guirney, donde acudieron 
Rogelio Corpus, Presidente de Caixapetrer, Antonio Navarro, 
Presidente de la entidad benéfica, Rogelio García Navarro en 
representación del Rotary Club de Madrid y José Antonio Hi-
dalgo, Alcalde de la población. ■

Juan Miguel Reig, acaba 
de ser galardonado con el 
premio Max de teatro (un 
símil al Goya cinematográ-
fico) como el mejor figuri-
nista, por su trabajo en la 
obra “La vuelta al mundo en 
ochenta días”, obra para el 
público infantil y que se está 
representando en numerosos 
teatros del país y obra tam-
bién dirigida por este actor y 
escenógrafo. Pese a que no 
esperaba recibir este impor-
tante premio que anualmen-
te concede la Academia de 
las Artes Escénicas, sí supo 
mostrar su reconocimiento 
en el momento de la entre-
ga, en primer lugar a su ma-

dre, también a su productora 
y a los actores en general, 
palabras que con la intensi-
dad del momento, pronun-
ció en valenciano. Recordar 
que Juan Miguel inició su 
trayectoria artística en el 
grupo de teatro “Arenal”, 
aquí en Petrer, cuando tenía 
17 años. A partir de ahora, 
se abre una nueva etapa en 
su carrera con importantes 
y numerosos proyectos que 
van a reforzar todavía más su 
trabajo artístico en el mundo 
escénico. Desde estas pági-
nas, te deseamos lo mejor, 
tanto en tu vida profesional, 
porque te lo estás ganando, 
como en la personal. ■

JUAN MIGUEL REIG 
PREMIADO CON EL MAX 
AL MEJOR FIGURINISTA 
DE ÁMBITO NACIONAL

CRUZ ROJA RECIBE 
UNA NUEVA 
AMBULANCIA
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CRONICULTURAL

Cuatro intensas semanas en que ha habido de todo: teatro, 
exposiciones, música, poesía, conferencias, cine… Y entre todo 
destacamos el grandioso Concierto de Clausura del Centenario 
de la Unión Musical: Inolvidable.

Marzo irrumpía en el panorama cultural local con una intensa 
fuerza musical. Xavi Torres Quintet, Vinalojazz Band y el genial 
armonicista Antonio Serrano inauguraban brillantemente la ter-
cera edición de “Pas al Jazz”. Han seguido la Jove Jazz Band, 
extraordinaria, Jazz Meeting con una voz que acariciaba, la de 
Margot Cortés, y Combo Reunión de la Seda Jazz. El festival se 
consolida. La cultura, en Petrer, gana un nuevo y cosmopolita re-
ferente musical.

El sábado 11 dijimos adiós a las celebraciones del Centenario 
de la Unión Musical. Se presentó el libro, mejor dicho, el proyecto 
de libro, porque éste se encuentra todavía pegando vueltas por la 
imprenta. Tengamos paciencia. Pero, sobre todo, asistimos a un 
concierto de enorme calidad y con grandes dosis de emotividad: 
El “Tríptic a la Unió”, de Juan José Poveda, quien no pudo estar 
presente, y la “Rapsody in Blue” de George Gershwin, interpre-
tada al piano por el también petrerense Jesús Ángel Rodríguez, 
quien unos instantes antes había presentado el citado libro del 
Centenario. La larga tarde-noche del Teatro Cervantes se hizo cor-
ta. Todos los presentes deseábamos eternizar los bellos e irrepeti-
bles instantes de aquel momento. Era como si el entorno humano 
de la Unión Musical se resistiera a despertar del sueño, bien real 
por otro lado, que han representado muchos de los actos de este 
Centenario que se ha prolongado de octubre de 2004 a marzo de 
2006. Una gran celebración ciudadana del nacimiento de aquella 
agrupación musical que está en el origen de toda la música que 
hoy se hace en Petrer, como recordó Vicent Brotons, concejal de 
Cultura, en su breve intervención final. Nos felicitamos todos por 
sus cien años y solo podemos decir: A por los doscientos siguiendo 
creciendo en músicos y calidad interpretativa, como hasta ahora. 
Gracias, Unión Musical.

A estos dos importantes eventos, jazz y concierto de la Unión 
Musical, hay que añadir una buena oferta teatral, tanto en el gé-
nero infantil como en el de adultos: “El rayo Verne”, protago-
nizada por nuestra paisana y pregonera-2006, Begoña Tenés, y 
“Xirriquiteula”, han sido las obras para los pequeños. “Olimpia o 
la pasión de existir”, pretenciosa y difícil en exceso, y la extraordi-
naria “La torna de la torna”, de los grandes maestros del teatro, 
Els Joglars, han representado la oferta para adultos. Otra vez hay 
que decir aquello de demasiado buen teatro para tan poco públi-
co. La afición teatral en Petrer no acaba despegar, a pesar de la 
variada oferta que se ha planteado desde la programación de la 
Concejalía de Cultura. Una pena.

La literatura también ha tenido su espació en estos días pasados. 
Del 3 al 17 de marzo se ha desarrollado la Quincena Literaria Paco 
Mollá, organizada por la fundación cultural que lleva el nombre 
del poeta. Un recital del profesor y poeta Lluís Alpera, la película 
“El cartero y Pablo Neruda”, la presentación del poemario “La raó 
de les sèquies”, de Jorge Brotons, y una exposición de los talle-
res de poesía realizados por los alumnos del CP Reina Bofia, han 

completado este acontecimiento literario que pretende recordar la 
figura de Mollá y difundir los valores y el gusto por las letras.

El Día Internacional de la Mujer dio pie a un ciclo de confe-
rencias y otras actividades muy diversas e interesantes: “Mujer 
y empresa”, “Las mujeres en la Biblia” y la celebrada exposición 
de Caixapetrer, “Dones a Petrer”: un emotivo ejercicio de justicia 
histórica.

Las salas de exposiciones de Petrer han estado a pleno ren-
dimiento. Variedad y calidad se han conjugado en las siete ex-
posiciones, si contamos la que se inaugura el viernes 31 sobre 
Ovidi Montllor, que han configurado el paisaje cultural de la 
localidad: las ilustraciones de “Leer en familia” y los talleres 
de poesía, en el museo Dámaso Navarro; la ya mencionada de 
“Dones a Petrer”, en Caixapetrer; las dos colectivas de mujeres, 
Grupo XZ.art y Grupo Arco Iris; la fotográfica de Carlos Canet, 
en el Horno de Cultura y la de retratos de pequeño formato del 
maestro Alberto Ibáñez en su estudio de la calle Calvario, es de-
cir, la Casa Dorada. Un mes, sin lugar a dudas, cargado de bellos 
y sugestivos estímulos visuales.

Un concierto benéfico de la A. Musical Virgen del Remedio a 
favor de “Sense barreres”, el cine de los jueves y el homenaje a 
Ovidi Montllor, que se inicia el 31 de marzo, completan el rico 
panorama cultural que se nos ofrece un pueblo como Petrer que, 
a veces, no responde como debiera. Quizás el secreto esté en 
algo tan sencillo como es seguir insistiendo y, de ese modo, crear 
hábitos culturales alternativos al consumismo acomodaticio que 
frecuentemente se impone.

F.A.M.

Petrer, ciudad cultural en marzo
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PUBLIREPORTAJE

El pasado viernes 17 de mar-
zo, Talleres Alpe, inauguraba sus 
nuevas instalaciones en la calle 
Montecid, en el polígono de El 
Guirney. Doscientos metros cua-
drados de exposición de coches 
y ochocientos metros cuadrados 
destinados al servicio integral del 
automóvil, garantizan un com-
pleto servicio al cliente.

Las marcas principales que 
se pueden encontrar en Talle-
res Alpe son CHRYSLER y JEEP, 
pertenecientes al grupo DAI-
MLER CHRYSLER de la conocida 
y prestigiosa casa MERCEDES. 
Hay diseños deportivos y tam-
bién elegantes de una extraordi-
naria calidad con una tecnología 
de vanguardia que aumenta la 
confianza en la carretera. Pero al 

margen de la gama de modelos 
nuevos, también existe la posi-
bilidad de adquirir vehículos de 
segunda mano con todas las ga-
rantías y prestaciones.

Las nuevas instalaciones de 
esta empresa conocida en Petrer 
desde hace veinte años, dinami-
zan la trayectoria profesional de 
sus propietarios que iniciaron sus 
primeros pasos en un pequeño 
local de la calle Brigadier Algarra, 
instalándose posteriormente en la 
calle Virrey Poveda. Tanto la ex-
posición de coches como el servi-
cio de mantenimiento integral se 
han situado en una zona en don-
de se puede encontrar fácilmente 
estacionamiento y por ende faci-
lita mucho el desplazamiento de 
los numerosos clientes. ■ 

INAUGURADAS LAS NUEVAS 
INSTALACIONES DEL AUTO TALLER ALPE

El pasado 17 de marzo se inauguró este servicio de reparación y mantenimiento de vehículos.
El mayor espacio del que ahora se dispone permite más agilidad y mejor servicio para 
los clientes.

José Enrique Domínguez y su esposa Mª Dolores Madrona el día de la inauguración 
de las nuevas instalaciones.

Coches nuevos y de ocasión en la exposición del Auto Taller Alpe.
Luis Bango, delegado de ventas de Alicante, estrecha la mano de José Enrique, pro-
pietario de este taller de servicios y mantenimiento.
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Predicar con el ejemplo
El Ayuntamiento es propietario de varios inmuebles totalmente abandonados en el 

centro del pueblo 

El estado de desidia es tal que hiere la vista de los transeúntes

Ambas propiedades se encuen-
tran en el cogollo del pueblo, allí 
donde confluyen los vehículos 
y transeúntes en un mayor nú-
mero y densidad que en el resto 
del casco urbano. La zona, sobre 
todo por las mañanas, está muy 
transitada y rebosa actividad co-
mercial debido a la ubicación de 
gran cantidad de entidades ban-
carias, del ayuntamiento, oficina 
de urbanismo, biblioteca y otros 
comercios particulares. Es lugar 
de paso obligado. Es todo un es-
caparate. 

Junto a la Oficina de Cultura y 
al Teatro Municipal Cervantes el 
Ayuntamiento adquirió una casa 
y unos bajos donde hace años 
hubo un gimnasio y con anterio-
ridad una sala de juegos recrea-
tivos (billares) y un bar. Casi por 
la misma época la corporación 
también compró un rincón del 
antiguo Cine Avenida y también 
dos pequeñas casas en muy mal 
estado. Continúan igual, mejor 

En el centro del pueblo, en lo que algunos llaman la manzana de la cultura, la desidia y el abandono se ha apoderado de 
tres de los inmuebles que configuran esta zona céntrica. Los vecinos aseguran que hay ratas y que dos de las edificaciones 
amenazan seria ruina. Probablemente si se tratara de propiedades particulares el Ayuntamiento les hubiera llamado la 
atención y habría exigido una rápida reparación, pero no es así. El edificio de la calle Gabriel Payá y los dos de la calle 
Luis Chorro son propiedad del municipio. El Consistorio, para dar ejemplo los tiene sumidos en el más puro y duro de los 
abandonos posibles. ¿Con qué cara puede reclamar que otras casas de la población sean adecentadas?

H.N.

Visto lo visto, el 
Ayuntamiento 
carece de autoridad 
moral para exigirle 
a los vecinos que 
arreglen las fachadas 
en mal estado.

El tejado del inmueble contiguo a la oficina de cultura se hunde.

Los vecinos aseguran que salen ratas de este local.
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dicho, peor, porque la techum-
bre de ambas se ha desplomado 
y muestra a los transeúntes las 
vigas carcomidas de madera y 
los restos de un cañizo que pro-
bablemente sirvió de cielo raso. 
Junto a esta casa que en realidad 
fueron dos viviendas (todavía se 
conservan los dos números de 
policía rotulados con el 7 y el 
9) hay dos ancestrales portones 
que se caen a pedazos, éstos 
daban acceso al antiguo cine 
Avenida, sobre el que se asienta 
el actual Centro Cultural Muni-
cipal. El aspecto es desolador e 
impropio de un pueblo que se 
tilda de moderno y que hace 
gala de sus zonas de expansión. 
Estas dos fachadas propiedad del 
Ayuntamiento compiten en desi-

dia con otras dos ubicadas cerca 
de allí en la calle Antonio Torres 
y en la esquina formada por la 
calle Leopoldo Pardines y Cid 
Campeador. ¿Qué argumentos 
pueden esgrimir las autoridades 
para exigir a los propietarios de 
ambos inmuebles para que ade-
centen las dos fachadas? Eviden-
temente, predicar con el ejem-
plo no es cosa que practique el 
actual Ayuntamiento. Basta con 

caminar unos cuantos pasos más 
en dirección al Mercado Central 
para comprobar en qué estado 
de abandono se encuentra la 
antigua sede de la Policía Local. 
Plagada de pintadas, de polvo y 

dañada por una ruina galopan-
te fruto de la más feroz de las 
desidias.

Junto al Teatro Cervantes y 
a la Oficina de Cultura la Ad-
ministración local compró una 
casa y unos espaciosos bajos 
con una superficie de .....metros 
cuadrados para una hipotética 
ampliación de la infraestructura 
cultural de la población. La ad-
quisición no estuvo mal pensa-
da debido a que el mencionado 
inmueble linda también con el 
Centro Cultural Municipal. Pero 

de ahí a abandonarla totalmen-
te hay un abismo. Cada dos 
por tres la puerta de la antigua 
vivienda queda abierta y los ve-
cinos tienen que llamar al Ayun-

tamiento para que la cierren. 
Los mismos vecinos aseguran 
que han visto ratas, algunas de 
considerable tamaño. No obs-
tante, sólo hay que fijarse en 
el portal y en la antigua tienda 
colindante para adivinar lo que 
hay en el interior. Es más, si nos 
asomamos por una de las ven-
tanas de la escalera por donde 
se accede a la Oficina de Cultu-
ra el panorama es desalentador. 

Al parecer los otros inmuebles 
fueron adquiridos para la ubica-
ción de los archivos municipales 
o la ampliación en un futuro del 
Centro Cultural Municipal pero 

es tanto el abandono que llama 
la atención de los transeúntes. 
Y todo ello en el centro del 
pueblo.

La desidia es tanta que por 
más que queramos ser con-
descendientes con los que nos 
gobiernan, no podamos serlo. 
Reiteradamente nos obligan a 
ejercer la crítica, una crítica car-
gada de razón. ¿A es esto se le 
llama administrar un pueblo? ■

A estos tres edificios 
hay que añadir la 
antigua sede de la 
Policía Local plagada 
de pintadas, llena 
de polvo y en un 
estado lamentable. 

El Ayuntamiento no tiene 
ninguna autoridad moral para 
obligar a los vecinos a que 
arreglen las fachadas en mal 
estado. Hubo una época en 
la que existía una ordenanza 
que penalizaba los solares sin 
vallar y las fachadas en mal 
estado de conservación. Si la 
normativa estuviera ahora en 

vigor la Administración local 
sería el principal infractor por-
que a los edificios de la man-
zana cultural hay que añadir 
la anterior sede de la Policía 
Local, una casa de la calle la 
Huerta o los restos de la an-
tigua guardería Virgen del 
Remedio, por citar solamente 
algunos ejemplos cercanos.

EL MAL EJEMPLO COMO NORMA

El techo se ha desplomado en esta fachada de la calle Luis Chorro, en plena manzana "cultural".
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El ayuntamiento de Petrer, ce-
dió en su día a la empresa ALSA 
los terrenos de esta terminal de 
autobuses con una superficie to-
tal de 4.139 m2, una concesión 
que se realizó por 99 años, esto 
quiere decir que la empresa no 
puede vender nada porque el 
suelo es municipal. No obstante, 
en la puerta de acceso a la ca-
fetería, cerrada actualmente, se 
puede ver claramente un cartel 
en donde se lee “se vende”, una 
venta que resultaría totalmente 
ilegal. Pero iniciemos, si les pa-
rece, un pequeño paseo por esta 
terminal situada en la avenida de 
Madrid, en Petrer, y muy próxi-
ma a la vecina ciudad de Elda. 
Si usted llega desde Alicante, o 
desde otra población y pisa los 
andenes, una noche cualquiera, 
pero sobre todo en invierno, no 
podrá evitar que un escalofrío de 
temor le recorra la espalda, pues 
en la zona reservada al parking 
privado anexa a los andenes, no 
existe una mínima iluminación, 
por lo que transitar por este lugar, 
le sobrecoge a una el alma. Pero 
si antes de adentrarse en este te-
rritorio comanche, usted quiere 
reponer fuerzas tomando algo, 

no lo va a poder hacer porque la 
antaño exuberante cafetería está 
cerrada a cal y canto, como de-
cíamos anteriormente. Pasemos 
a los aseos. De los tres servicios 
de señoras solo uno funciona, un 
cartel pegado a las puertas así 
lo advierte. Por lo tanto si algún 
autobús cargado de viajeros llega 
a nuestra villa para visitarla, les 
resultará imposible hacer uso de 

estos servicios mal cuidados e in-
utilizados, ésta será la primera im-
presión negativa que encuentren 
a su llegada a esta localidad. De 
pena. En el servicio de caballeros 
la dejadez es la misma, las pin-
tadas y los grafitis, tan de moda 
en las ciudades, han dejado la es-
cayola del techo hecha un asco. 
Al parecer, los responsables de la 
empresa, Vinalopó Bus, S.A, que 

actualmente gestiona el transpor-
te y el recinto de esta terminal de 
autobuses ignora que una simple 
mano de pintura los dejaría como 
nuevos. Pero qué deprimente es 
acceder a los aseos de algunos 
lugares públicos tras el paso de 
los vándalos que viven agazapa-
dos en las ciudades y que actúan 
impunemente, ante la constante 
sorpresa del resto de ciudadanos 

Peor imposible
La estación de autobuses se degrada tras el cierre de la cafetería, el hotel, la oficina de 

turismo y algún local comercial

Lo que fue un gran logro del Partido Socialista cuando gobernaba en solitario ha caído en 
una total dejadez 

En febrero de 1993, el semanario municipal “El Carrer”, entonces mensual, ofrecía en su página cinco la breve pero 
importante noticia de que en Petrer “pronto” se iba a construir una estación de autobuses. Por fin, la población iba 
a estar comunicada con el resto de la provincia e incluso con Valencia y Murcia, sin tener que ir hasta Elda para ello. 
Ese importante proyecto fue dinamizado por el Partido Socialista, entonces  gobernando en mayoría, un proyecto que 
ilusionó a la población, carente años antes, de este importante servicio. Actualmente, la terminal de transportes inter 
urbana está en uno de sus peores momentos y todo parece indicar, si nadie lo remedia, que las cosas van a ir a peor. 
Carece de alumbrado nocturno en la zona reservada a parking privado, los aseos presentan un estado tercermundista, la 
cafetería cerró sus puertas hace varios meses, la oficina de turismo no funciona desde el pasado mes de noviembre, el 
hotel AC dejó de alojar a los viajeros desde hace casi un año y los locales comerciales ubicados en los bajos del edificio 
permanecen invariablemente y en su mayoría, cerrados a cal y canto.

Concha Romero

Estación de autobuses de Petrer.
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que paga sus impuestos, aguanta 
y observa, impotente, como las 
autoridades hacen caso omiso a 
ciertas manifestaciones callejeras 
propias de tribus selváticas... Si-
gamos nuestro recorrido por esta 
estación de autobuses que se de-
teriora de forma llamativa ante la 
pasividad de los responsables de 
la empresa y de los propios ad-
ministradores municipales, que 
a mediados del pasado mes de 
febrero mantuvieron una reunión 
con los directivos de la empresa 
Vinalopó Bus, S.A, sin resultados, 
hasta el momento, satisfactorios.

En el interior del edificio el 
Consistorio puso en marcha una 
oficina de turismo, se le denomi-
nó con el rebuscado y pomposo 
nombre de “Isla de Interior”, y 
en su día se vendió a través de 

los medios de comunicación, a 
bombo y platillo. Folletos, car-
teles, promoción en prensa, ra-
dio y televisión, y ¡cómo no! las 
consabidas fotos de los concejales 
de turno, hicieron, una vez más, 
creer al ciudadano que esto era 
bueno y necesario para el pue-
blo. Todo esta puesta en escena 
se financió con el dinero del con-
tribuyente, pero una vez vendido 
el producto y siguiendo la tónica 
de la actual sociedad de consumo 
que nos hace creer constante-
mente que hay que comprar, usar 
y tirar, la citada oficina de turismo 
ha cerrado sus puertas. Y a otra 
cosa, mariposa. Desde aquí pre-
guntamos ¿Por qué esta falta de 
interés en los proyectos una vez 
creados? ¿Por qué se malgasta el 
dinero que sirve para crear este 
tipo de falsos servicios, un dinero 
que sale siempre del bolsillo del 
contribuyente? ¿Es que nadie va 
a cambiar este tipo de gestión tan 
sumamente negligente? ¿Hasta 
cuando los ciudadanos deberán 
creer en lo que nos venden los 
que nos mal administran desde el 
consistorio local?  

Pero todavía no hemos aca-
bado de girar visita por los usos 
y servicios de esta estación de 
autobuses en donde abrió sus 
puertas el único hotel de Petrer, 
el hotel AC. Tras un periodo en 
activo, este establecimiento hote-
lero enclavado en el mismo edifi-
cio de la terminal de autobuses, 
dejó de funcionar. La apertura de 
un hotel, en Elda, de la misma 
compañía, determinó el cierre del 
AC de Petrer y hasta el momen-

to no se tienen noticias de que se 
vaya a abrir un nuevo servicio de 
alojamiento en la estación de au-
tobuses. 

Ustedes pueden comprobar in 
situ lo que les contamos. Pasen, 
vean y saquen sus conclusiones. 
Si nadie lo remedia, este edificio 
en donde a diario salen y llegan 
autocares de numerosas ciuda-
des, puede convertirse en otro 
punto negro de la población. 

El pasado miércoles 14 de 
marzo quisimos conocer la opi-
nión de la empresa Vinalopó 
Bus, S.A, sobre el estado actual 
de esta estación de autobuses 
en donde recientemente unos 
adolescentes prendieron fuego 
a uno de los autobuses estacio-
nados. Hablamos con Juan Ig-
nacio Díaz, quién nos dejó muy 
claro que la empresa solamente 
es responsable del servicio de 
transporte y del recinto, siendo el 
ayuntamiento el administrador 
de la oficina de turismo, el hotel, 
la cafetería y los locales comer-
ciales. La únicas actuación que 
esta empresa ha llevado a cabo 

tras el incendio del autobús, es 
el vallado del perímetro trasero, 
vallado que ha sido sufragado 
por la empresa. 

Lógicamente, quisimos cono-
cer la opinión y posibles solucio-
nes por parte del ayuntamiento. 
Hablamos con la responsable del 
área, Pilar Brótons, quién nos dijo 
que desde el pasado mes de ju-
nio se mantienen reuniones con 
los responsables de la empresa, 
únicos gestores y administrado-
res de todos los servicios de la 
estación de autobuses. Incluso 
dejó claro que la venta de la ca-
fetería es legal, según indican los 
acuerdos a los que llegaron hace 
unos meses ambas partes, en al-
gunas cuestiones muy puntuales.

Así están las cosas. De momen-
to, ayuntamiento y responsables 
de la empresa de transportes, no 
se ponen de acuerdo. Mientras 
tanto y como es habitual, en nu-
merosos servicios públicos, las 
cosas se degradan, se paralizan, 
siempre en detrimento del ciu-
dadano quién observa atónito 
como le toman el pelo y cómo 
puntualmente debe pagar sus 
impuestos para obtener a cam-
bio tristes resultados en cuanto 
a infraestructuras y servicios pú-
blicos que sirven para bien poco. 
Esta estación de autobuses, an-
taño vendida a la ciudadanía 
como un hito de prosperidad y 
modernidad para Petrer, ha en-
trado en un estado de casi total 
paralización. No mentimos. De 
nuevo, les invitamos a que us-
tedes amigas y amigos lectores 
pasen y vean... ■

No sabemos por qué mo-
tivo, pero el nombre de la 
población: Petrer, ha sido 
suprimido, a lo largo de la 
historia moderna, de dis-
tintos ámbitos, rótulos, ser-
vicios y lugares. Sin ir más 
lejos, recordemos que en 
los folletos publicitarios y 
en las rotulaciones indicati-
vas de Carrefour, no figura 
para nada la palabra Petrer. 
Es Carrefou-Vinalopó. Pero 
hete aquí, que si usted paga 
un billete para coger cual-
quier autobús verá que en 
el mismo tampoco figura la 
palabra Petrer. No. Usted 
leerá por ejemplo Alicante-
Elda, o a lo sumo Alican-
te-Elda-Petrer, por poner 
un ejemplo, cuando en la 
mayoría de las ocasiones el 
autobús no pasa por Elda. 
Y no es que seamos más 
papistas que el papa o que 
defendamos el Petrer pro-
fundo de fuertes y arcaicas 
costumbres y tradiciones, 
para nada. Se trata de que 
la estación de autobuses no 
está ubicada en Elda, sino 
aquí, en Petrer. Y esto, se 
presta a confusión.

SIEMPRE LA 
MISMA HISTORIA

Los aseos parecen 
tercermundistas, los 
locales comerciales 
están casi todos 
cerrados, la cafetería 
y el hotel también. 
La dejadez es 
una constante en 
todo el edificio. 

La cafetería permanece cerrada desde hace varios meses.
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Paraíso a proteger
La declaración de paisaje protegido impedirá la instalación del parque eólico de la 

Serra del Cavall

En Petrer serán 6.500 hec-
táreas. Exceptuando evidente-
mente el núcleo poblacional, y 
los entornos más próximos al 
mismo –en general casi todo el 
terreno calificado en el plan ge-
neral como Suelo No Urbaniza-
ble Comunitario–, casi todas las 
montañas y espacios naturales 
del pueblo disfrutarán de tal 
consideración. El ayuntamiento 
también solicitará la inclusión 
del Arenal de L’Almorxó (con-
tando así ya con su segunda 
figura de protección, tras la de 
paisaje municipal especial y los 

valles de Caprala, Puça y la Al-
madraba, que en un principio se 
añadirían sin más contratiem-
pos. Ello no sólo implica el re-
conocimiento de que el Maigmó 
–que con sus 1296 metros es el 
pico más alto de la provincia– y 
sus sierras circundantes “forman 
un núcleo natural de gran im-
portancia para numerosos hábi-
tats y especies de flora y fauna” 
–como se recoge en el proyecto 
de decreto–, sino que la protec-
ción especial también se explica 
por ser “un ejemplo significativo 
de una relación armoniosa entre 
el hombre y el medio natural”. 
Son, entonces, los arruís y los 

muflones, los jabalís y la pare-
ja de águilas reales, pero sobre 
todo las tierras labradas que aún 
quedan, la vida rural de la zona, 
la cultura del agua que se lleva 
trabajando y cuidando desde 
hace siglos, los bebederos y las 
charcas, las idiosincrasia propia 
de un pueblo con dos mil casas 
en el campo de segunda resi-
dencia. Es algo de un valor in-
negable, algo a preservar, como 
se recoge en el párrafo dos del 
artículo sobre paisajes protegi-
dos en la citada ley: “el régimen 
de protección de los paisajes 
protegidos estará dirigido ex-
presamente a la conservación 

de las relaciones y procesos, 
tanto naturales como socio-eco-
nómicos, que han contribuido a 
su formación y hacen posible su 
pervivencia”. Todos esos monu-
mentos naturales (a los que por 
cierto puede encontrar señaliza-
dos en la reciente obra “Petrer: 
tierra y cielo”, que es una au-
téntica guía para conocer y va-
lorar el paisaje que nos rodea) 
fruto de la convivencia entre el 
hombre y la tierra: “els Pous de 
la Neu”, el aljub del Esquinal, 
el Pantanet, “els Molins” de la 
Rambla de Puça, los hornos de 
yeso, la Calera, etc. Ahora, to-
dos, protegidos.

La noticia saltaba el día 6 de marzo. La Conselleria de Territori i Habitatge declarará Paisaje Protegido la Sierra del Maigmó, 
que incluye al conjunto montañoso del Maigmó, el Cid, el Despenyador, La Argueña, la Sierra de Castalla, la Sierra del Frare 
y la Serra del Cavall, situados entre las comarcas del Vinalopó y la Foia de Castalla. En total, y previsiblemente efectivo en 
el mes de junio, 13.768 hectáreas amparadas en esta figura legal de protección del entorno –recogida y prevista en la Ley 
11/1994 de 27 de diciembre, de Espacios Naturales Protegidos de la Comunidad Valenciana–, de los municipios de Agost, 
Tibi, Sax, Castilla y sobre todo, Petrer.

Luis Humberto Villaplana Yáñez

Al término municipal de Petrer le corresponden 65 millones de metros cuadrados

El mar Mediterráneo y Alicante vistos desde la Serra del Cavall.
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Las implicaciones legales de 
esta figura son tres: declaración 
de utilidad pública e interés so-
cial a todos los efectos, incluidos 
los expropiatorios, de todos los 
bienes y derechos incluidos den-
tro de su ámbito; sometimiento 
de las transmisiones de terrenos 
situadas en el espacio natural 
protegido a los derechos de tan-
teo (igualamiento de la oferta) o 
retracto por parte de la adminis-
tración autonómica; y sujeción 
a la servidumbre de instalación 
de señales (con objeto de iden-
tificar estos espacios y asegurar 
una servidumbre paso que ga-

rantice el acceso). Todo ello, en 
fin, para que en el uso de estos 
espacios se compatibilice “el de-
sarrollo de las actividades rurales 
tradicionales en los mismos con 
el uso social a través del estudio, 
la enseñanza y el disfrute orde-
nado de sus valores”. Al fin y al 
cabo, todo lo que se ha venido 
haciendo, ¿o no?

Para la gestión de este Paisa-
je Protegido, se crea el Consell 
de Participació, como órgano 
colegiado colaborador y asesor 
de la Conselleria. Este órgano, 
compuesto por dieciocho miem-
bros, incluye representantes de 
diversas Consellerias, de la di-

putación, los ayuntamientos, 
las organizaciones sindicales, 
de la Unió de Llauradors, de las 
sociedades de cazadores, de la 
universidad, de entidades excur-
sionistas, etc. Una visión plural 
y heterogénea que asegure una 
correcta gestión del paisaje en el 
ámbito administrativo, económi-
co, social y cultural. 

A la expectativa
No obstante, los propietarios 

locales de terrenos incluidos en 
esta figura de protección, en una 
reunión celebrada el día 23 en 
el Centro Cultural, apuntaron a 

que van a exigir el control sobre 
la gestión de la posible inversión 
económica de este patrimonio 
paisajístico. En efecto, no se ha 
especificado el dinero ni la inver-
sión que va a suponer de esta 
declaración, y desde luego es 
el elemento crematístico el que 
marca la diferencia entre un acto 
de imagen, propagandístico, y 
la acción y el compromiso real. 
Los propietarios van a pedir la 
gestión íntegra del dinero que 
se destine; en palabras de uno 
de los más destacados: “si se 
trata, como es el caso, de ensal-
zar y perpetuar, por su valor, los 
cultivos, los ganados y el trabajo 

de campo que a diario se realiza 
en la zona, el dinero debe ir di-
rectamente a estas manos, a los 
agricultores que aún quedan, a 
los ganaderos, a las personas 
que conocen y trabajan la zona. 
Tememos que la declaración no 
se quede más que en eso, en 
un reconocimiento de cara a la 
galería, o lo que es peor, que se 
aplique la política de todo para 
el pueblo pero sin el pueblo, y 
se nos haga ajenos a la gestión 
de un paisaje que hoy se prote-
ge precisamente por la obra del 
hombre, por la vida, esfuerzo y 
sudor que invierten estas perso-

nas. Nosotros estamos aquí, tra-
bajando a diario, y seguiremos 
haciéndolo, hubiera habido o no 
esta declaración. Los del artícu-
lo dos (que más arriba han leído 
íntegro) somos nosotros, así que 
nadie se cuelgue medallas, ni la 

Generalitat, ni el ayuntamiento, 
ni nadie: queremos conocer la 
naturaleza de ese compromiso 
económico y queremos coheren-
cia con lo que se ha dicho. Nues-
tra postura es clara”. 

En la citada reunión, con más 
de cien asistentes, comparecie-
ron, entre otros, Carmen Olmos 
Soto, jefa de Área de Planifica-
ción y Ordenación del Territorio 
y Juan Ors, Jefe de Servicio. Es-
tos altos cargos de la Conselleria 
de Territori i Habitatge declara-
ron que los propietarios tendrían 
un peso específico en las decisio-
nes que se tomaran, y que si se 

había obviado su presencia del 
Consell de Participació –el citado 
órgano asesor- había sido por un 
error que inmediatamente sería 
corregido. “Pasarán a tener dos 
representantes”, indicaron.

En otro orden de cosas, el valor 
de la zona, ahora institucionali-
zada y al amparo de la ley, abre 
nuevas posibilidades de explota-
ción comercial, como la creación 
de un distintivo de origen, en 
productos como las cerezas de 
la Casa Castalla, o las almendras 
y aceitunas que cada año se re-
cogen en la Almadraba, Catxuli, 
Catí y otras zonas. Para el inci-
piente turismo de la zona, con 

Los pocos ganaderos 
y agricultores 
que quedan en la 
zona son pieza 
fundamental para 
preservar el entorno 
de la zona protegida. 

La cara norte de la Sierra de El Cid.
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los hostales rurales de Caprala 
o el más longevo de Xorret de 
Catí, este reconocimiento es un 
plus de publicidad y proyección. 

¿Qué ocurre con el Plan Eólico?
Esta iniciativa de la Gene-

ralitat, solicitada desde hace 
tiempo ya por algunos consis-
torios, como el de Tibi o Petrer, 
parecería estar en contradicción 
con otro proyecto anterior de 
la misma, el célebre Plan Eólico 
de la Comunidad Valenciana, 
que contemplaba la Sierra del 
Caballo (también la Sierra de la 
Argueña, en Sax, y la Sierra de 

la Replana del Búho, en Casta-
lla) como ubicación de un par-
que industrial eólico. Y decimos 
contradicción porque el decreto 
de Paisaje Protegido recoge dis-
posiciones como la siguiente: 
“no se permiten la colocación 
de estructuras y la realización de 
actividades, fuera de las ya exis-
tentes, que irrumpan la estética 
actual del paisaje. Se entiende 
por estas estructuras las cons-
truidas por elementos artificia-
les que sobresalgan de manera 
notoria y rompan la armonía del 
paisaje”. En un aspecto general, 
es de sentido común que un 
decreto que recoge el valor de 
una zona y aplica regulaciones 
legales para una conservación 
continuista choque frontalmen-

te con otro que plantea un uso 
industrial y económico de la 
misma zona.

Así lo han entendido los 
miembros del consistorio local 
y los representantes de la Coor-
dinadora d’Asociacions per la 
Natura, por citar a una de las 
asociaciones más representa-
tivas contrarias al Plan Eólico 
Valenciano. Sin embargo, el de-
creto explicita que esta declara-
ción de protección es coherente 
y compatible con el uso eólico 
de la zona: “la potencialidad de 
la zona para albergar algunos 
de estos usos (como la implan-

tación de instalaciones produc-
toras de energía eólica), explíci-
tamente reconocida en planes 
y proyectos sensoriales aproba-
dos, ha de verse matizada por 
la conveniencia de aplicar un 
principio estricto de precaución 
que, sin perjuicio de los meca-
nismos ya existentes respecto 
esto, evite en cualquier caso 
todo riesgo de introducir alte-
raciones sustanciales sobre los 
excepcionales elementos que 
caracterizan este ámbito”. 

Última hora: la Sierra del Ca-
ballo será desestimada como 
ubicación de parque eólico 

Dicho esto, y a pesar de in-
cluir el decreto esta mención y 
esta referencia que dejaba las 
cosas un poco en el aire y que 

podría levantar sospechas, al 
cierre de esta edición, los mis-
mos portavoces de la Conselle-
ria de Territori i Habitatge que 
participaron en la mencionada 
reunión, han confirmado que 
los tres parques eólicos citados 
–incluyendo el de la Sierra del 

Caballo de Petrer- se ubicarán 
en otros pueblos –todavía sin 
concretar–. Es definitivo, y para 
cuando ustedes lean esto, tam-
bién público: las generaciones 
futuras conocerán el entorno 
tal y como lo han registrado 
nuestros ojos.espiece. ■

Toda definición que ha-
gamos sobre el paisaje, por 
tener elementos subjetivos 
difícilmente mesurables y 
por comprender elementos 
muy diferentes, se nos anto-
ja incompleta, pero podemos 
hablar del mismo como una 
interacción compleja de eco-
sistemas, con elementos pro-
cedentes del medio ambiente 
abiótico (geología del terre-
no, suelo, clima e hidrología), 
como de recursos bióticos (ve-
getación, etc.) y de elementos 
sociales (núcleo urbano) Más 
allá de nuestro derecho al pai-
saje y a la aspiración de vivir 
en un medio digno y saluda-
ble, la Convención Europea 
del Paisaje (que suscribieron 
todos los estados miembros 
en una cumbre realizada en 
el año 2000 en Florencia) re-
conoce como idea central que 
el paisaje participa de una ma-
nera muy importante (y no 
sólo de manera “perceptual”, 
como un análisis simplista y 
descuidado podría sugerir) 
en el medio entorno en que 
se vive, y por tanto depende 
de él también la calidad de 
vida. Entiende además que 
el paisaje participa también 
de manera decisiva en otras 
cuestiones de interés general, 
como aspectos culturales y so-
ciales, y además es asimismo 
un importante recurso eco-
nómico que puede contribuir 
al desarrollo económico y a la 
creación de empleo.

De hecho, para valorar eco-
nómicamente el entorno y los 
montes, Hottelling propuso en 
1947 un método ya clásico uti-
lizado en muchos estudios en 

parques naturales norteameri-
canos: “el método del coste de 
viaje”. Este método consiste en 
“calcular el precio que el habi-
tante/visitante de la zona está 
dispuesto a pagar para visitar 
un paraje natural”. Huelga de-
cir que nuestros montes son 
cada vez más visitados y que 
su valor se explica en el mismo 
hecho de que sea objeto de 
tantas casas de segunda resi-
dencia y cada vez más primera 
elección también para los ho-
gares de residencia habitual.

Nuestros montes, y el paisa-
je en general, también tienen 
un “valor de no uso”, enten-
diendo por ello su ‘valor de 
existencia’ –que sería el valor 
que los ciudadanos estarían 
dispuestos a pagar por la exis-
tencia del paisaje en su estado 
actual-, el ‘valor de opción’o 
‘el valor de legado’, que sería 
el dinero que estarían dispues-
tos a pagar los usufructuarios 
de un determinado paisaje 
para transferir los activos que 
suponen nuestros montes a 
las generaciones siguientes, 
es decir, para que nuestros 
descendientes los disfruten tal 
y como los conocemos. Qué 
decir del ‘valor delegado’ (vi-
carious value), consistente en 
evaluar la satisfacción y la sa-
lud psicológica que adquieren 
los ciudadanos al experimen-
tar directamente, o mediante 
fotografías y medios audiovi-
suales, una serie de animales 
bellísimos y de paisajes que 
todavía existen.

Hay otros parámetros, pero 
todos apuntan hacia la misma 
dirección: tenemos un paraíso, 
un paraíso a proteger. 

¿QUÉ ES EL PAISAJE Y POR QUÉ 
PROTEGERLO?

La costa vista desde L'Alt de Cárdenes.
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“Lo que es bueno para Petrer, también 
lo es para el Partido Socialista”

ANTONIO LENCINA VICEDO
Secretario General de la Agrupación Local del Partido Socialista de Petrer

P.-¿Desde cuando eres Secre-
tario General de la agrupación 
local del PSOE?

R.-Desde noviembre del 2004. 
En estos momentos ya estoy ro-
dado y trabajando desde el cono-
cimiento de este partido.

P.-¿Se puede decir que eres un 
socialista de toda tu vida?

R.- La verdad es que sí. Mira, 
ya la familia de mi abuela, que 
viene de Yecla, era socialista. El 
tío de mi abuela tiene, dedicado 
un libro como republicano com-
prometido, donde el prólogo del 
mismo está hecho por Santiago 
Carillo. Quiero decir con esto que 
mi familia, sobre todo por parte 
de mi madre, eran de izquierdas.

P.- Pensaba yo que venía de tu 
padre.

R.- Mi padre a lo mejor es más 
conocido por haber sido durante 
distintas legislaturas, concejal de 
este pueblo por el Partido Socia-
lista, pero quien nos explicaba a 
mis hermanos y a mi que es ser 
un buen socialista era mi abuela 
materna.

P.- Cuéntame como funcionan 
las Juventudes Socialistas

R.- Es una organización políti-
ca, que funciona dependiente del 
PSOE. Aunque toman sus deci-
siones que son autónomas de las 
políticas del partido. Eso sí, todo 
eso respetando las decisiones del 
partido porque es quien represen-

ta a las Juventudes. A veces las 
Juventudes no entiende distintas 
decisiones que se toman, pero 
también es verdad que cuando 
un partido gobierna lo hace para 
todos, y se deben de respetar 
esas decisiones, te gusten más o 
te gusten menos.

P.- ¿Has tenido cargos de di-
rección en las Juventudes?

R.- Desde el primer día que me 
afilié a las Juventudes, que fue a 
los dieciocho años, que me eli-
gieron secretario de formación, 
no he parado de estar en la direc-
ción. Así que estoy acostumbra-
do a las reuniones y a dirigir una 
formación política.

P.- ¿Ahora que has dejado las 
Juventudes y estás en el partido 
han cambiado las cosas?

R.- Yo no he dejado las Ju-
ventudes, las represento en el 
Comité Federal, aunque eso será 
por poco tiempo, porque de las 
Juventudes sólo se es hasta los 
treinta y un años. Pero del par-
tido lo conozco todo, no ves que 
siempre he sido de las Juventudes 
y del partido desde los dieciocho 
años. Además yo siempre he en-
tendido y he separado lo que es 
una organización de presión so-
cial como es Juventudes, de lo 
que es una organización como el 
Partido Socialista que tiene una 
responsabilidad social. El que tie-
ne la responsabilidad de gobernar 
no es que se suavice, es que tie-
ne que hacerlo para todos. Por lo 

tanto, la forma de hacer política 
de Juventudes difiere del partido, 
como es lógico, en las formas.

P.- ¿Te ha resultado grato te-
ner responsabilidades políticas 
desde tan joven?

R.- Para mí ha sido la mejor 
forma de trabajar e implicarme 
por este partido. Yo no sé estar 
en una organización como ésta 
sin colaborar o trabajar por ella.

P.- ¿Has aceptado cosas en este 
partido que no te han gustado?

R.- Mira, ser militante de cual-
quier organización, no sólo en el 
Partido Socialista, implica unas 
normas que debes cumplir, una 
de ellas es respetar los estatutos 
federales del partido. Pero aun 
así esto es un partido muy de-
mocrático, se votan las propues-
tas y, a veces, gana la que tú no 

Antonio es un joven de treinta años. Como otros de su edad, recién casado, trabajando, supongo que pagando una 
hipoteca, saliendo en las fiestas de moros y cristianos… En fin, luchando como cualquier joven. Si retrocedemos en el 
tiempo, por ejemplo, a lo diecisiete, también hacia cosas de su edad como estudiar, salir con los amigos, discutir con los 
padres, etc... Pero él en algo difería, ya que no es tan habitual ser militante y trabajar en una formación política, como 
son las Juventudes Socialistas. Entró en ellas, y por sus pocos años, no pudo afiliarse hasta un año después, y desde 
entonces podemos decir de Antonio que es un joven preocupado por los problemas de esta sociedad. Es de la opinión 
que trabajando todos podremos mejorar este mundo, porque criticar es fácil, lo difícil es dedicar tu tiempo a mejorar las 
cosas e intentar dar esperanza a los más desfavorecidos.

Paqui Martínez

Antonio Lencina en una foto reciente.
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quieres, pero eso son las reglas 
del juego democrático. Lo que no 
puede hacer un militante es cri-
ticar la política que se decide en 
una asamblea, él tiene la obliga-
ción de respetarla aunque no le 
guste, como fue en su día el pac-
to con Izquierda Unida. Todos te-
nemos la obligación de respetarlo 
y defenderlo, o como mínimo no 
criticarlo.

P.- ¿Cómo fue presentarte para 
la dirección del partido?

R.- A mí no vino nadie a bus-
carme, sino que desde nuestra 
militancia en el partido, como 
en Juventudes, un grupo impor-
tante de gente nos pusimos en 
contacto con distintos militantes, 
para sondear qué pensaban del 
hecho que nos presentáramos, a 
la ejecutiva del partido. Como las 
reacciones de los militantes fue 
favorable, hablé con Jesús Este-
ban, que era entonces el secreta-
rio general, y le comuniqué que 
nos presentábamos a la secreta-
ria general, y él mismo se ofreció 
para colaborar con nosotros. Así 
que me presenté y me votaron 
mayoritariamente.

P.- ¿Fue decisión tuya presen-
tarte como secretario general?

R.- No, fue decisión de un gru-
po, todos militantes tanto del 
partido, como de Juventudes –ya 
que muchos de ellos por cuestión 
de edad no podían militar en las 
juventudes– quienes tomamos 
la decisión de presentarnos a las 
elecciones que estaban próximas 
a producirse. Y también fue deci-
sión de todo el grupo que fuera 
yo, el secretario general.

P.- ¿Cómo estaba el partido 
cuando tú llegaste?

R.- Para mí nada de lo que 
pasaba era desconocido, porque 
cuando uno es militante sabe 
como está el partido desde den-
tro. Así que lo que me podía en-
contrar no era ninguna sorpresa, 
además esto me lo busqué yo 
mismo, a mí no me han impuesto 
nada. El partido no pasa por su 
mejor momento desde las elec-
ciones que Izquierda Unida y el 
partido Popular se unieron para 
quitarle la mayoría al Partido So-
cialista. Todo esto unido a que 
Felipe González dejó la secretaría 
general a nivel nacional, y Ler-
ma la de la Comunidad, nos hizo 

mucho daño. Luego, más tarde, 
hubo en Petrer dos candidatos a 
la secretaría general. Uno de ellos 
las ganó sólo con un cincuenta 
por ciento, eso aún desestabilizó 
más al partido, porque cuando 
uno gana por ese porcentaje, no 
quiere decir que gana la Secre-
taría General, sino que pierde la 
mitad del partido. Esto no está 
nunca bien hecho por parte de 
la persona que gana, ni tampo-
co por la persona que pierde,. 
Tendrían que haberse sentado y 
llegar a un acuerdo. Así que esta 
nueva ejecutiva hereda un poco 
el partido con esta situación.

P.- ¿Qué solución le ves a la 
agrupación local?

R.- Creo que las cosas están 
mejorando sustancialmente. Lo 
primero que hacía falta era un 
cambio en la dirección, y lo he-
mos conseguido, sobre todo po-
niendo al partido a trabajar por 
la sociedad, que es una cosa que 
pretendíamos, trabajamos para 
la sociedad tanto la organización 
política como la institucional. 
Lo primero que hizo esta ejecu-
tiva fue volver a gobernar en el 
ayuntamiento con Izquierda Uni-
da, con un acuerdo escrito más 
estable. Ése fue el primer paso y 
el primer acuerdo, porque todos 
los militantes socialistas estamos 
para trabajar por el pueblo.

P.- ¿Cómo ves la labor que es-
tán haciendo los concejales so-
cialistas en el Ayuntamiento?

R.- Están haciendo un gran 
trabajo por el pueblo, todos ellos 
desde sus concejalías, Estamos 
gobernado de una forma cohe-
rente y buena para todos. Y creo 
que eso también lo valorarán los 
vecinos de este pueblo.

P.-¿Crees en los pactos de iz-
quierda?

R.- Sí, sobre todo para hacer po-
líticas más sociales para el pueblo. 
Con Izquierda unida tenemos un 
acuerdo que creo que es importan-
te para todos. En estos momentos 
es bueno estar gobernando. Otras 
veces al Partido Socialista le tocará 
hacer una oposición responsable 
para que todo funcione bien en el 
pueblo. Con esto quiero decir que 
nosotros somos un partido serio y 
responsable. 

P.-¿Por qué decidísteis volver 
a gobernar con Izquierda Unida?

R.-La ejecutiva valoró en su 
día que primero era el pueblo 
y después era el partido. Noso-
tros vimos que era muy difícil 
gobernar el pueblo con siete 
concejales. Nos debemos al 
pueblo y si el pueblo vota iz-
quierdas, tú al pueblo no lo 
puedes engañar, porque más 
tarde te pasaran factura por 
ello. Así que volvimos para 
dar estabilidad al gobierno de 
Petrer, aportando el trabajo 
que fuera necesario para que la 
ciudad fuera a mejor.

P.- ¿Cómo piensa en hacer 
volver a los militantes socialistas 
que en su día dejaron el partido 
por un motivo u otro?

R.- Ya lo dije en mi discurso 
de toma de posesión del cargo, 
que teníamos que ser realistas, 
que somos los que somos, y 
desde aquí tenemos que hacer 
un partido nuevo. Esto es un 
partido democrático, los que se 
fueron fue por su propia volun-
tad, las puertas están abiertas 
para cuando quieran entrar. Sé 
que todos son grandes socialis-
tas, creo sinceramente que de-
berían de volver a este partido, 
pero también sé que hay por ahí 
muchos socialistas que nunca se 
han acercado, y para ellos tam-
bién están abiertas estas puer-
tas. Los necesitamos a todos 
para trabajar por el pueblo.

P.- ¿Crees que algunas perso-
nas dentro del partido socialista 
tiene mucho poder?

R.- Eso se da en todos los 
partidos, pero que conste que 
en éste se necesitan votos para 
tener ese poder del que habla-
mos. Me explico, una persona 
tiene poder porque mayoritaria-
mente dentro del partido le vo-
tan. Puedes estar más de acuer-
do o menos de acuerdo con él, 
pero esas personas están ahí de 
forma totalmente democrática.

P.-¿Tu padre ha sido diri-
gente de este partido, le pides 
consejo?

R.- A mí me gusta mucho ha-
blar de política con mi padre. Me 
comenta cosas que hacemos que 
no le gustan, como otras que sí. 
Pero eso mismo también pasaba 
al revés cuando él era dirigente 
del partido y yo era militante de 
Juventudes.

P.- ¿Cómo valoras la política 
nacional que hace el PSOE?

R.- Después de una etapa don-
de se habían perdido muchos de-
rechos sociales, creo que, desde 
que el partido está en el poder, 
estamos caminando hacia nuevos 
derechos sociales como son la 
igualdad, la solidaridad, la partici-
pación, la fraternidad. La política 
social es totalmente vanguardista 
en Europa: desde retirar las tro-
pas de Irak, las leyes de matrimo-
nio homosexual, la ley de violen-
cia de género, la de igualdad, la 
de dependencia, que es una ley 
pionera en Europa para que du-
rante el período que una persona 
esté cuidando otra, bien por en-
fermedad o por vejez, el estado le 
cotize en la Seguridad Social y así 
tener un subsidio para ayudar en 
casa. Éstas son las cosas que defi-
nen una política de izquierdas, el 
favorecer al más necesitado, pero 
no como limosna, sino como un 
deber de un país moderno y civi-
lizado de la Comunidad Europea. 

P.-¿Cómo se presentan las 
próximas elecciones?

R.-Son en el 2007, las espero 
con optimismo, por dos motivos, 
porque creo que estamos traba-
jando bien desde el Ayuntamien-
to, y desde el partido. El pueblo 
de Petrer puede comprobar que 
el Partido Socialista en estos mo-
mentos está gobernado bien y 
que con estas credenciales puede 
ser perfectamente una realidad 
mayoritaria en el Ayuntamiento 
de Petrer. Tenemos que seguir 
trabajando sin egoísmos parti-
distas para el ciudadano de este 
pueblo, porque lo que es bueno 
para la sociedad es bueno para el 
Partido Socialista.

P.-¿Quieres decir algo más 
para terminar?

R.-Dentro de poco, concreta-
mente el día Primero de Mayo, 
celebramos una jornada de con-
vivencia muy entrañable, y des-
de aquí quiero invitar a todos a 
visitar la sede local del Partido 
Socialista: los que están y los que 
no están, porque creo que es un 
buen día para hablar, para arre-
glar problemas que seguro tienen 
solución si uno es socialista de 
verdad, porque las personas van 
cambiando, lo que no cambian 
nunca son las ideas. ■
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El mismo día y poco más o 
menos a la misma hora, dos 
vehículos de los denominados 
cuerpos de seguridad daban 
muy mal ejemplo al resto de 
la ciudadanía. Un coche de los 
bomberos aparcaba en una es-
quina y en una rampa destinada 
a minusválidos. No se trataba 
de ninguna urgencia. El conduc-
tor y sus acompañantes se en-
contraban en un ágape servido 

por la Cruz Roja con motivo de 
la presentación de una nueva 
ambulancia. Una hora después 
el coche patrulla de la Policía 
Nacional también daba ejem-
plo aparcando en otra esquina 
de la plaza España mientras sus 
patrulleros se tomaban una cer-
veza en un bar cercano. Por la 
mañana otra pareja de la policía 
local hacía lo propio en una ca-
fetería de la calle La Mancha. ■ 

TeleobjetivoTeleobjetivo

CONTRA VIENTO Y MAREA
Desde hace mucho tiempo 

aguanta y no se desploma pese a 
su delicada postura. Hace años, la 
denominada Pinada de Villaplana 
que rodeaba a la antigua fábrica 
de Luvi era un lugar frondoso, 
después vino el abandono y años 
más tarde el ayuntamiento se hizo 

cargo de la parte pública del terre-
no y convirtió una maltrecha área 
urbana en una envidiable zona 
verde. La parte privada quedó 
abandonada y presenta un aspec-
to deplorable. La muestra es este 
pino que se debate entre la vida y 
la muerte desde hace años.■

VERTEDERO CONTROLADO
El pasado mes publicábamos 

en esta misma sección una foto-
grafía en la que aparecían gran 
cantidad de restos de obras junto 
al camino paralelo de la autovía 
en la partida de El Guirney, muy 
cerca de la escombrera municipal. 

Con satisfacción hemos observa-
do que se ha puesto freno a este 
vertido incontrolado que llevaba 
camino de ir a más. Una barrera 
de tierra impide (como muestra 
la fotografía) que los vehículos 
descarguen en este lugar. ■

ESCOMBROS EN LA PASARELA
Pese al vandalismo que se ceba 

de vez en cuando en la pasarela 
vanguardista de San Rafael, el lu-
gar tiene encanto y es punto de 
referencia para un buen paseo 
por el entorno del casco urbano 
petrerense. Los vándalos de las 

pintadas y el espray son impre-
visibles e incontrolables pero que 
los camiones descarguen gran 
cantidad de escombros en las in-
mediaciones a plena luz del día 
es imperdonable. ¡La escombre-
ra está en otro lugar. ■

ESPERANDO UN NUEVO ÁRBOL
Hace años, unos gamberros 

partieron de cuajo unos arbustos 
de la variedad de alibustres en la 
calle La Mancha, frente a la urba-
nización de San Jerónimo. Los ár-
boles fueron sustituidos bastante 
tiempo después, de ahí la diferen-

cia de tamaño de unos y de otros 
en la misma vía de comunicación 
(salta a la vista). Sin embargo, sin 
saber muy bien porque se deja-
ron uno sin replantar y allí sigue el 
alcorque esperando a que llegue 
un nuevo morador. ■

ESTACIONAMIENTO PELIGROSO
Debido al aumento del parque 

móvil y a la comodidad de los 
conductores es normal que se 
aparque allí donde haya un hue-
co. Sin embargo, hay lugares que 
por su peligrosidad habría que 
ser mucho menos tolerantes. Es 
el caso del final del Paseo de la 
Explanada con la confluencia de 
la calle Calvario donde se forma 
un embudo peligroso. A decir 
verdad, durante algunos días del 
pasado mes los guardias pusie-
ron algo más de empeño para 

que esto no ocurra pero ense-
guida lo dejaron estar. Siguiendo 
por la calle Calvario se llega a la 
avenida de Salinetes y una vez 
pasado el semáforo, el conduc-
tor puede tomar la bifurcación 
de la calle Salvador Dalí (frente 
al bar Picapiedra). Rara vez será 
la ocasión que no se encuentre 
en el amplio chaflán vehículos 
mal estacionados, aunque algu-
nos pongan como excusa que no 
exista señal alguna que les impi-
da aparcar. ■

MUY MAL EJEMPLO

SIN PROYECTO
El solar de la antigua guarde-

ría infantil Virgen del Remedio 
sigue sin tener futuro. El edifi-
cio afectado de aluminosis fue 
derruido a finales de la década 
pasada. Desde entonces no se 
ha hablado de ningún proyecto 

que se materialice en el solar. 
Junto al estacionamiento son 
visibles los restos de la edifi-
cación. Si no se piensan hacer 
nada, al menos podía habili-
tarse como aparcamiento que 
buena falta hace. ■

ZONA VERDE BALDÍA
La cacareada zona verde del 

polígono industrial Les Pedre-
res de la que tanto presumían 
los políticos que gestionaron 
el área industrial ha quedado 
en una gran superficie yerma 
en la que subsisten a duras 
penas unos cuantos romeros, 

algunos maltrechos pinos y un 
pequeño número de escuáli-
dos cipreses. Se adivina que 
por su situación y por los cui-
dados que recibe nunca será 
utilizada por nadie. Es una 
manera más de tirar el dinero 
de los contribuyentes. ■
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La Cova de l'Encant fue una 
mina de ocre

Probablemente la veta se explotó en tiempos de la colonización árabe

Quien no se ha preguntado 
alguna vez qué misión tenía esa 
cueva ubicada a la mitad de la 
montaña y con un complicadísi-
mo acceso desde todas las partes 
de la ladera. Bien es verdad que 
los cultivos en terrazas subían 
hasta lo más alto de la sierra y 
de ello quedan restos en forma 
de perfectos ribazos de piedra 
en seco, ahora ya bastante de-
teriorados por culpa de las lluvias 
torrenciales. De hecho, el Plá 
Sebastiá situado algo más arriba 
es un magnífico bancal que se 
encuentra en medio del monte 
al que solamente se podía acce-
der por la senda que partiendo 
de la partida de Aiguarrius zigza-
gueando llegaba -y llega- hasta 
arriba. El Plá Sebastiá -que no 
dels Caragols que se encuentra 
algo más arriba- es ahora punto 
de encuentro de los jabalis que 

con su morro se dedican a abrir 
considerables hoyos en la anti-
gua tierra fértil.

Cerca de la cueva se encuen-
tra el yacimiento arqueológico 

del Mirador que fue destrozado 
en parte por los trabajos de re-
forestación llevados a cabo en el 
año 1988 por la Diputación Pro-
vincial. Los restos encontrados 
en superficie datan de la época 

ibérica y todo apunta a que pudo 
ser un enclave privilegiado para 
observar el trasiego de gentes 
por el valle medio del Vinalopó. 
De hecho, todo apunta a que la 
Vía Augusta que también fue 

utilizada por culturas posteriores 
a la romana pasaba por aquí.

Cuenta la leyenda (con grandes 
dosis de imaginación) que la Cova 
l´Encant era el camino de entrada 
a unas grandes galerías subterrá-

La Cova l´Encant situada en la ladera sur de la Serra del Cavall siempre ha estado salpicada de cierto halo, de misterio. 
Las fantasías infantiles y su propio nombre han ayudado a lo largo de los años (ahora menos) a que sobre ella se contaran 
las más diversas historias y fábulas. La cueva a la que solamente se puede llegar por una empinada senda, ahora casi 
perdida, que partía de la partida de El Barxell es artificial y fue horadada en busca de una veta de ocre, una arcilla rica 
en hematita, en tiempos en el que los habitantes de Petrer (Bitrir) eran árabes y utilizaban este mineral como pigmento 
para teñir prendas, pintar piezas de alfarería o, incluso, adornarse la piel.

N. Guillén

El transporte del 
mineral debió hacerse 
manualmente debido 
a los difíciles accesos.

El mineral se utilizaba para teñir prendas, como pigmento e incluso como tatuaje en la piel

El casco urbano visto desde la Cova L'Encant.
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neas inexploradas a lo largo de los 
siglos. La presencia de unos orifi-
cios situados cerca del Plá Sebastiá 
por los que salen chorros de aire 
caliente ayudó a alimentar las fá-
bulas de una gran oquedad en el 

subsuelo de la sierra. Incluso hay 
quien aseguraba que la Serra del 
Cavall era como una gran burbuja 
y que gran parte de su interior se 
encontraba vacío. La lógica y úl-

timamente la dura realidad de la 
extracción masiva de piedra de la 
cantera ha demostrado fehacien-
temente que no es así.

De lo que no hay duda es que 
la Cova de l´Encant es totalmen-

te artificial y que fue excavada 
por la mano del hombre en bus-
ca de materiales que pudieran 
serle útiles. Es el caso de la Cova 
del Ull, excavada en la Serra de 
les Saleres para extraer arcilla 
destinada a la alfarería. Según 
se ha ido trasmitiendo de gene-
ración en generación (aunque 
últimamente ya se desconocía 
su origen) la Cova l´Encant es 
consecuencia de la extracción 
de una veta de arcilla de ocre 
o de óxido de hierro y por sus 
dimensiones estuvo en explota-
ción bastante tiempo. El ocre era 
-todavía lo es- un material muy 
apreciado en la cultura árabe, ya 
que era utilizado para teñir telas 
y también como adornos en los 
utensilios de barro, incluso como 
maquillaje corporal. El color ne-
gruzco que presentan todas las 

paredes de la oquedad debido a 
las múltiples fogatas que se han 
encendido en su interior impiden 
apreciar a primera vista el color 
de la roca. No obstante, en algu-
nas zonas se observa todavía el 

color amarillo del ocre. De hecho, 
en un pequeño abrigo cercano 
excavado seguramente en bus-
ca de una nueva veta se observa 
claramente el tono amarillento 
del pigmento. Asimismo, pese 
al tiempo transcurrido se aprecia 
una pequeña plataforma de tie-
rra en medio de una roca dura y 
desnuda. La entrada a la cueva 
es amplia pero conforme se des-
ciende hacia abajo las paredes se 
estrechan y el techo cada vez es 
más bajo. Se llega a un punto en 
que hay que caminar en cuclillas 
y metros después hay que hacer-
lo con el pecho pegado al suelo, 
lo que obliga a retroceder hacia 
atrás como los cangrejos. El fon-
do de la cueva debió ser el final 
de la veta de ocre. 

Según los últimos estudios lle-
vados a cabo por el profesor y 

estudioso Tomás V. Pérez Medi-
na, la población de Petrer (Bitrir) 
fue colonizada por una familia 
bereber procedente del nor-
te de África y es sabido que los 
componentes de las tribus be-

reberes son muy dados a ador-
nar sus rostros y sus manos con 
pinturas. De hecho, los ocres se 
encuentran entre los pigmentos 
más antiguos que se conocen. 
Datan de la prehistoria donde se 
usaban en murales y construc-
ciones. Los egipcios también los 
utilizaban como maquillaje cor-
poral y, además, existen datos de 
que las culturas árabes, romanas 
y griegas llegaron a utilizarla en 
tratamientos curativos. Es raro 
encontrarlo por estas tierras, ya 
que habitualmente se encuentra 
en otras latitudes. 

No se tienen datos sobre la 
explotación de material de ocre, 
ni tampoco se ha investigado so-
bre este tema. Lo que sí cierto es 
que el transporte debió realizarse 
de manera manual y por lo es-
carpado del terreno tampoco se 
ayudaron de caballerías. Debido 
al tiempo trascurrido desde que 
dejó de explotarse no se conser-
van demasiados indicios debido 
a que las lluvias han arrastrado y 
hecho desaparecer los sobrantes 
de la tierra y piedras, aunque to-
davía se puede apreciar una pe-
queña plataforma por la que se 
accede a la oquedad. ■

El ocre ha sido 
un material muy 
apreciado por 
diversas culturas, 
desde la prehistoria, 
los egipcios y también 
por los árabes.

Consultado por esta 
redacción el arqueólogo 
municipal, Javier Jover, ha 
manifestado que no exis-
ten pruebas documentales 
de que la Cova de l´Encant 
fuese explotada para obte-
ner ocre en tiempos en que 
los árabes vivieron es estas 
tierras. Probablemente si 
hubo tal explotación sería 
posterior. Indica que po-
pularmente para referirse a 
un hecho o una cosa bas-
tante antigua siempre se 
decía que era de “tiempo 
de los moros”. De esa ma-
nera se hacía más énfasis 
en el tiempo transcurrido. 
No obstante tampoco des-
carta cualquier hipótesis 
porque no se ha investi-
gado absolutamente nada 
sobre este tema.

DE TIEMPO DE LOS 
MOROS

Boca de la cueva.
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El cuidado de nuestros pies

PREGUNTA.- ¿En qué luga-
res has estado trabajando?

RESPUESTA.- Terminé la di-
plomatura en el año 2001 y 
empecé una beca para estu-
diar materiales de plantilla para 
pie diabético; así que estuve 
un año y medio trabajando en 
Valencia en la Unidad del Pie 
Diabético. También he estado 
en San Juan en una Residencia 
de la Tercera Edad; en Calpe en 
una clínica y en Elche y Elda, en 
una policlínica.

P.- ¿Cómo surgió montar 
esta clínica en Petrer?

R.- Pues la idea no fue mía; 
en principio, pensaron montar 
un centro de fisioterapia y luego 
me propusieron trabajar ahí; me 
pareció una buena idea porque 
era una forma de no trabajar 
sola y muchas veces realizamos 
tratamientos complementarios 
la fisioterapeuta y yo. Cuando 
finalicé la diplomatura mi idea 
era formarme, estar de aquí para 
allá y coger una cierta experien-
cia; cuando me lo propusieron 
ya llevaba tres años trabajando 
y me veía más preparada y, por 
ello, decidí que sí y, la verdad, 
es que estoy contenta... Me en-
cuentro satisfecha.

P.- ¿Qué tipo de tratamien-
tos realizas?

R.- En Podología, se podrían 
diferenciar dos ramas; una que 
se dedica a la cirugía y otra ha-
cia un tratamiento más conser-
vador por mediación de planti-
llas. Yo soy más de la rama de 
ortopodología; es decir, trata-
mientos con plantillas.

P.- Imagino que la podolo-
gía ha evolucionado mucho 
en pocos años, ¿cuáles son los 
principales avances que ob-
servas en este campo?

R.- Antes el podólogo estaba 
encasillado como “callista”, era 
la persona que quitaba los ca-
llos y ya está, y poco a poco lo 
que vamos intentando es que 

el podólogo haga todo lo refe-
rente al pie, que no se quede 
en la parte de quitar únicamen-
te callos; entonces, la carrera se 
queda un poco corta porque 

Mª del Mar Soria de Lamo de 26 años es Diplomada en Podología, reside en Petrer desde hace 4 años y desarrolla su 
trabajo en la Avenida de Salinetas. Es una persona entusiasta de su  profesión, con ilusión por adquirir cada vez más 
conocimientos para que funcione su trabajo adecuadamente y poder ayudar a un mayor número de personas. Le gusta el 
trato con la gente y el calor humano en su labor diaria.

Inmaculada Vidal Peiró

Mª del Mar Soria de Lamo
PODÓLOGA
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apenas hay suficientes prácticas 
y, normalmente, todo el mundo 
ha hecho algo para profundizar 
más en lo que le gusta. En mi 

caso, realicé un curso de post-
grado en Barcelona referente al 
tema de las plantillas y me dí 
cuenta de que realmente queda 
mucho por avanzar y aprender. 
Antes el pie era cavo o plano, 
ahora el pie se ve más como 
un conjunto de partes y no tan 
global... No es tan simple como 
parece.

P.- ¿Por qué te decantaste 
hacia la ortopodología y no 
hacia la cirugía?

R.- Porque la cirugía es más 
agresiva y creo que siempre 
tiene que ser el último recur-
so. Está muy bien que esté 
ahí, pero todo lo que se pueda 
arreglar sin invadir, mejor. 

P.- Y en el tema de las plan-
tillas ¿qué trabajos realizas?

R.- De todo. Tratamiento 
con niños, con deportistas que 
tienen problemas de lesiones 
repetidas, tratamiento para 
personas mayores con proble-
mas de artrosis con el fin de 
intentar acomodar, etc,... Mu-
chas veces, lo que haces es dar 
funcionalidad a algún proble-
ma que existe. 

P.- Y, por ejemplo, en los ni-
ños ¿llegáis a corregir los pro-
blemas?

R.- En los niños, a edades 
tempranas, se pueden corre-

gir siempre con ayuda de otros 
profesionales como el fisotera-
peuta y ejercicios que realicen 
en casa. En estos casos, no se 
enfoca tanto a la intervención 
de un único profesional sino a 
una intervención interdiscipli-

nar para conseguir mejores y 
mayores resultados.

P.- ¿Cuáles son los proble-
mas que tratáis habitualmente 
en los más pequeños?

R.- Los niños que vienen es 
porque sus padres observan que 
“andan raro”, con los pies hacia 
dentro o hacia fuera. Normal-
mente, esto se debe a proble-
mas de alteraciones en la forma 
de apoyar, que vuelcan mucho 
el pie hacia adentro, lo que anti-
guamente se llamaba pie plano.

P.- Me has comentado que 
tratas el pie de personas con 
diabetes, ¿qué cuidados prac-
ticas?

R.- Prevenir lesiones y si hay 
alguna alteración intentar cu-

rarla. Sobre todo prevención, 
tanto primaria como secunda-
ria; es decir, prevención pri-
maria se daría cuando no hay 
ninguna lesión y evitamos que 
aparezca y la prevención secun-
daria, cuando hay una lesión y 

evitamos que vuelva a apare-
cer. El diabético tiene muchos 
riesgos, porque un diabético 
que está mal controlado o con 
mucho tiempo de evolución 
padece problemas de riego 
sanguíneo, de afectación ner-
viosa y, por tanto, pérdida de 
sensibilidad. Los órganos que 
más se alteran con la diabetes 
son los pies, los ojos y los riño-
nes. En el caso de los pies, al 
perder sensibilidad y atrofiarse 
los nervios que dan función a 
los músculos, adquieren defor-
midades y esto hace que ten-
gan puntos de mucha presión, 
lo cual puede favorecer que se 
haga una herida. Como te he 
dicho, al no tener sensibilidad, 

no se dan cuenta, la herida 
está abierta, cuesta mucho que 
cicatrice y hay riesgo de infec-
ción. Un diabético mal contro-
lado es muy fácil que pueda 
llegar a tener una amputación 
de un dedo, de medio pie o in-

cluso de una pierna. Todo esto 
se puede prevenir.

P.- También trabajabas con 
deportistas, ¿cuáles son los 
problemas que sueles tratar?

R.- Hay pacientes que tienen 
fascitis, lo cual se produce por 
un mal apoyo y si no es tratada 
se presenta de forma recurren-
te; ahí sí se pueden realizar tra-
tamientos para intentar que no 
apoyen mal. A la consulta sue-
len acudir corredores, jugado-
res de balonmano, etc,... y son 
personas muy agradecidas.

P.- ¿Crees que las personas 
le damos poca importancia al 
cuidado de nuestros pies?

R.- Sí; por suerte creo que 
cada vez nos cuidamos más y 

Antes el pie era 
cavo o plano, ahora 
el pie se ve más 
como un conjunto 
de partes y no tan 
global. No es tan 
simple como parece.

El podólogo estaba 
encasillado como 
"callista", era la 
persona que quitaba 
los callos y ya está. 
Pero eso no es así.
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somos más conscientes de que si hay al-
gún problema debemos tratarlo, pero, de 
todas formas, el pie como no está cerca 
de la cara se nos olvida...

P.- Entonces en el cuidado de nuestro 
pies, ¿influye también la mentalidad ma-
terialista que prima en nuestra sociedad 
actual?

R.- Sí, porque en invierno los pies van 
tapados pero curiosamente cuando llega 
el verano, vísperas de fiestas, nochevieja, 
etc,... el volumen de trabajo aumenta.

P.- ¿Cómo afecta el estado anatómico 
de los pies al resto de nuestro cuerpo?

R.- El hecho de caminar mal, de pisar 
mal, puede alterar una rodilla, dar lugar 
a problemas de caderas y de lumbares. 
Como todo es una cadena, un problema 
en nuestros pies puede dar muchos pro-
blemas de rodillas hacia arriba; por ejem-
plo, puedes tener dolor en la cadera y que 
el problema radique en el pie.

P.- Habitualmente se visita al podólogo 
para tratar “los callos” pero, ¿qué es un 
callo y qué complicación puede tener el 
no tratarlo?

R.- La piel de las zonas de nuestro pie 
que está soportando más presión de la 
que debe responde haciendo una dureza, 
que es una capa de piel dura, de queratina 
muy dura, y eso en vez de amortiguar lo 
que hace es generar todavía más presión 
cuando apoyamos el pie. Así está toda la 
dureza y un núcleo, ese núcleo es el ca-
llo y si no se quita puede abrir una herida 
interna, puede ulcerarse, aunque externa-
mente no se manifieste. Principalmente, 
hay que quitarlo porque no deja amorti-
guar bien el pie y además porque puede 
provocar una herida interna que llegue a 
infectarse.

P.- ¿Qué otro tipo de trabajos realizas?
R.- Tratamiento de papilomas o verrugas 

mediante ácidos; piezas de silicona con el 
fin de evitar que tengan tantas rozaduras, 
dolor y acomodar mejor el pie y, como te 
he comentado antes, tratamiento de plan-
tillas... Actualmente, mi asignatura pen-
diente es la cirugía; me gustaría estudiar y 
practicar la cirugía ungueal o de uñas.

P.- En este tema ¿qué consejo nos da-
rías para no tener que recurrir a la cirugía 
ungueal?

R.- Siempre cortar las uñas cuadradas o 
rectas; aunque parezca que están un poco 

largas, es mejor que las dejemos que so-
bresalgan un poco. Si cortamos las uñas 
de los pies en redondo cuando apoyamos 
en el suelo, el pulpejo monta por encima 
de la uña y se clava; si la uña está cua-
drada tiene más base para hacer fuerza 
contra todo. Tampoco hay que cortarlas 
demasiado, no apurarlas, porque favore-
cemos que se encarnen. 

P.- ¿Qué destacarías del trato con la 
gente?

R.- A nivel personal hay gente que me 
aporta muchas cosas... Hay mucha gente 
con falta de cariño, que necesita hablar; 
me encuentro con personas muy positi-
vas que me hacen ver las cosas de otro 
modo, que las ves que tienen grandes 
problemas y son muy luchadoras y, sobre 
todo, lo que observo es mucha gente ma-

yor que se siente muy sola. La experiencia 
buena es esa; eso es lo que sacaría de po-
sitivo a nivel personal en mi trabajo. Y a 
nivel profesional, lo que más me gusta es 
que lo que hago funcione; por ejemplo, si 
viene una persona con dolor, quitarle el 
dolor; para mi eso es una satisfacción... 
La gente me gusta, en general.

P.- ¿Cuál es la parte menos agradable 
de tu trabajo?

R.- Que a veces no se reconozca; que 
te vean una chica y además joven parece 
que no lo valoren mucho. Aunque aquí 
en Petrer no me ha sucedido, aquí la gen-
te es bastante respetuosa.

P.- Entonces, ¿crees que influye la con-
dición sexual en tu profesión?

R.- Antes el podólogo era un hombre 
mayor y cuando te ven joven y encima 
mujer parece que te ven poco prepara-
da. Aunque la gente, después de tratarla, 
reacciona bien y te dice que “tienes unas 
buenas manos”, pero de entrada, sobre 
todo la gente mayor, es más reacia.

P.- Vas a la Asociación de Alzheimer, 
¿no es así?

R.- Si, allí voy una vez al mes y realizo 
los servicios a un precio más bajo para el 
paciente que el que se cobra en clínica... 
No sé, es una forma también de colabo-
rar un poco con la Asociación. Trabajar 
allí es duro porque son como bébés con 
un cuerpo de 80 años; es duro ver cómo 
no saben nada, cómo se les olvida hablar 
y, poco a poco, se van deteriorando. 

P.- ¿Y por qué decidiste asistir?
R.- Porque mi abuela lo padeció y me 

gusta colaborar, ayudar un poco, porque 
si nadie lo hiciera son los eternos olvida-
dos...

P.- ¿A qué le das importancia en la 
vida?

R.- Lo que más miedo me da en la vida 
es la soledad, el sentirte sola; me gusta 
querer y que la gente lo note, le doy mu-
cha importancia a la amistad, que sepan 
que estoy ahí...

P.- Hoy en día es difícil encontrar per-
sonas para las que lo material no sea lo 
prioritario, ¿aplicas en tu trabajo estos 
valores personales?

R.- Hay mucha gente que es como si 
tuviera puesta una barrera y no te deja 
pasar, pero también hay personas a las 
que intentas ayudar y son muy agradeci-
das, incluso las llegas a tratar como si fue-
ran de tu familia... Hay gente con la que 
te implicas mucho porque te dejan impli-
carte; me gusta que las cosas funcionen y 
si no es así decirles donde deben acudir... 
Está claro que todo el mundo trabajamos 
por dinero pero para mi es primordial pre-
ocuparme por las personas. ■

El hecho de caminar mal, de 
pisar mal, puede alterar una 
rodilla, dar lugar a problemas 
de caderas y de lumbares. 
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JUAN PEDRO LÓPEZ QUILES  
Pequeño fabricante de adornos y ob-

jetos decorativos

“Es injusto que un comercio o una em-
presa con uno o dos trabajadores pague lo 
mismo que otros lugares en donde trabajan 
diez o quince personas” 

“A mi me parece que una empresa o un co-
mercio donde trabajan una o dos personas no 
tiene porque pagar la misma cantidad por el 
servicio de recogida de basuras que otro comer-
cio u empresa en donde trabajan diez o quin-
ce personas, porque lógicamente no generan 
la misma basura. Es injusto. Hay un gran des-
contento entre la ciudadanía y los responsables 
municipales todavía están a tiempo de rectificar, 
de lo contrario tendremos que actuar de mane-
ra que nos escuchen y nos atiendan porque el 
clamor de descontento es general. Por ahora se 
están recogiendo firmas pero si hay que salir a la 
calle para mostrar nuestro rechazo a esta nueva 
tasa sobre basuras, se saldrá. Confío en que los 
responsables municipales sepan rectificar y nos 
demuestren que no son tan tontos como pare-
cen, a la vista de estos hechos. Yo estoy obser-
vando que la nueva empresa a la que se la ha 
dado la concesión de la recogida de basuras, no 
sabe muy bien que tiene que hacer, porque he 
visto a varios empleados, en esta esquina (ave-
nida de Salinetas con calle Calvario) descargar 
varios contenedores y a los diez minutos venir 
a recogerlos. Opino que debemos darles un 
tiempo para ponerse al día del nuevo servicio 
de recogida de basuras, pero lo que sí vuelvo a 

repetir es que todos los ciudadanos se muestran 
indignados ante esta tasa de basuras que dupli-
ca a lo que pagábamos anteriormente.”

Mª PILAR PERSEGUER DE CASTRO
Farmacéutica

“Yo no voy a pagar por un local cerrado 365 
euros que no genera basuras” 

“Yo considero que en el IBI ya pagamos el 
impuesto de basuras, no tenemos ahora por-
que duplicar un pago. A todas las viviendas se 
le van a poner 55 euros por recoger la basura. 
Yo estoy pensando en esa mujer mayor, pen-
sionista que solo tiene sus fuerzas físicas y lo 
que su propia economía le permite, entonces 
esto yo digo que esto es un abuso. A mi que 
no me digan que el partido que gobierna el 
en ayuntamiento de Petrer, el partido socialis-
ta que es el partido de los obreros y el partido 
comunista que es el que está sentando en el 
sillón y que defiende también al obrero y al 
trabajador, si cuando se acuestan les da por 
pensar en esto. Y si no piensan en esto yo 
digo que esto es una dictadura mayor que 
la dictadura que hemos conocido en España, 
porque en la dictadura de entonces no se pa-
gaba esto. Yo he recibido hoy 13 de marzo las 
notificaciones sobre lo que tengo que pagar 
por esta recogida de basuras y puedo decir 
que los que nos gobiernan actualmente en 
Petrer son unos verdaderos ladrones y que 
sepan que voy a recurrir. Yo tengo un local, 
cerrado actualmente, esto quiere decir que yo 
no genero basuras, y esto ellos deberían sa-

berlo y llevar un registro de todos los locales o 
viviendas cerradas y que por lo tanto no usan 
el servicio de basuras, buenos pues por este 
local, repito, cerrado, me han pasado una 
notificación por la que tengo que pagar 365 
euros. Y yo no estoy dispuesta a pagar por un 
local que no genera basura, ahora me obligan 
a buscarme la vida, a recurrir y a buscarme un 
abogado. Arriba en mi casa, tengo también 
55 euros, pero en la farmacia tendré que pa-
gar 450 euros, igual que cualquier super mer-
cado o empresa grande con varios operarios. 
Aquí somos tres operarios y los papeles que 
hay que tirar yo los pongo en una bolsa y los 
llevaba al contenedor para reciclar, y yo no 
tengo porque pagar 450 euros de la farmacia 
más 55 euros, de mi casa. Estos son las cuen-
tas del Gran Capitán. Cuando yo fui concejal 
se cobraba la basura sacando anualmente lo 
que costaba de recoger, sin más lucro mu-
nicipal y ahora van a ganar 113 millones de 
pesetas. Están desafiando al pueblo con estos 
métodos y las asociaciones deberían hacer 
frente a estos abusos de poder con manifes-
taciones, una huelga o una sentada frente al 
ayuntamiento.

MERCEDES PAYÁ PLA       
Presidenta de la Asociación de Co-

merciantes de Petrer

“Una tienda de 36 metros cuadrados no 
puede pagar 450 euros, el mismo impuesto de 
basuras que el que paga el Centro de Salud” 

“La crisis laboral está afectando muchisi-
mo al pequeño comercio. Ya no sabemos lo 

La Calle

Los ciudadanos están indignados por el nuevo impuesto municipal sobre la recogida de basuras. Petrermensual, ha vuelto 
a salir a la calle para tomar el pulso a varios ciudadanos que representan a distintos ámbitos de la sociedad y que han 
mostrado su disconformidad y malestar ante esta nueva tasa cuya implantación puede ser ilegal. La reunión informativa 
llevada a cabo en el Centro Social de la calle Juan Millá fue un ejemplo del malestar existente entre la ciudadanía. 

Malestar general contra el 
"basurazo"
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que tenemos que hacer para mantenerlos 
abiertos, estamos muy preocupados por-
que las ventas disminuyen. Tú ya ves como 
está la calle de desanimada esta tarde y 
encima los señores del ayuntamiento nos 
imponen unos impuestos que no sé como 
vamos a hacerles frente. Esto de las basu-
ras es un verdadero robo a mano armada. 
Todo lo que hacen desde el ayuntamiento 
lo hacen a lo grande pero somos los contri-
buyentes quienes pagamos y a ellos les da 
igual. Mi opinión es la de todos los comer-
ciantes, pero también opinan lo mismo los 
que tienen un pequeño negocio y los veci-
nos. Yo tuve una entrevista con Javier Se-
gura, el responsable del área de servicios, y 
le dije que deberían haber contado con los 
comerciantes y con los ciudadanos para co-
nocer sus opiniones. Yo pienso que si la ba-
sura la quieren llevar a Villena para reciclar, 
solamente hay que pagar el coste de los 2 
o 3 camiones que la tienen que transportar 
y los 3 o 4 empleados de más que se pue-
den incorporar para cubrir el servicio, pero 
nada más. No es lógico que una tienda de 
36 metros pague 450 euros, lo mismo que 
el Centro de Salud. Es que esto está pro-
vocando mucho malestar entre todos y los 
que están en el poder no lo ven. Pese a que 
ellos saben que han metido la pata y que 
tienen que rectificar, aún tienen la desfa-
chatez de seguir mandando las notificacio-
nes. Entonces, la gente está que trina por-
que estamos viendo que a los políticos les 
importamos bien poco. Y el colmo ha sido 
cuando el otro día en la televisión local un 
político irresponsable, por no decir otra pa-
labra, y bien conocido de Petrer (se refiere 
a Francisco Freire) dijo que el comercio que 
no pueda pagar el recibo de basuras que 
cierre. Entonces, nosotros los comerciantes, 
les decimos a ellos, los políticos, lo mismo, 
que si no saben sacar adelante un pueblo 
que no cobren el sueldo, porque nosotros 
los comerciantes si no vendemos no cobra-
mos. Por lo cual, este señor lo que tiene 
que hacer es irse. Además, quiero añadir 
públicamente que se está diciendo que a la 
presidenta de la asociación de comerciantes 
la está manipulando el partido popular y yo 
digo bien alto y bien claro que la presidenta 
de la asociación de comerciantes ni a los 
comerciantes no nos manipula nadie. Ade-
más muchisima gente que está firmando en 
contra de este impuesto es simpatizante del 
partido que está gobernando. Lo que tienen 
que hacer es no meter más zizaña, ver don-
de se han equivocado y rectificar. Otra cosa 
que quiero decir es que se le quita el servi-
cio a la empresa Brocamar de Petrer porque 
no tiene los medios apropiados para realizar 
el servicio y se le da a una empresa de fue-
ra pero por lo que se está viendo tampoco 

esta empresa tiene los medios adecuados 
porque los camiones siguen siendo los vie-
jos, la basura no se la llevan y ahora mismo 
han pasado tres meses y estamos igual". 

GABRIEL GIRONÉS POVEDA 
Oficinas de seguros
 
“Los partidos que gobiernan en Petrer, 

PSOE e IU han crispado a los ciudadanos de 
derechas pero también a los de izquierdas”

Después de haber escuchado todo tipo de 
justificaciones sobre la tasa de basuras cono-
cida ya popularmente como “basurazo”, por 
conocidos miembros, tanto del PSOE como 
de IU, lamento tener que decir que me siento 
decepcionado, además de admitir que esta de-
cepción ha sido producida porque en un pue-
blo como Petrer gobernado por unos partidos 
de izquierdas, éstos han llegado a crispar, no 
solamente a los ciudadanos de derechas, sino 
también a todos los ciudadanos de izquierdas. 
¿Por qué? ¡Muy sencillo! Una tasa de basu-
ras que en la década de los años noventa se 
elimina y se acuerda incrementar el recibo de 
contribución (IBI) para hacer frente al pago del 
servicio y simplificar, de este modo, papeleos 
para el contribuyente. Pero este año: “Poroom, 
poroom, pom, pom. ¡Por orden del señor Al-
calde¡”, tal y como antiguamente anunciaba el 
pregonero del bando, se aprueba una tasa para 
un servicio de basuras con un incremento de 
cerca de 220 millones de las antiguas pesetas 
y por un servicio que hasta esta fecha y van ya 
tres meses transcurridos, no se está prestando. 
No han puesto todos los contenedores, no es-
tán llevando la basura a la planta de reciclaje 
de Villena, no pasan diariamente por todas las 
calles para realizar la limpieza viaria. De hecho 
en la calle Gabriel Miró, cruce con Pintor Vicen-
te Poveda, el viernes 17 de marzo, hubieron 10 
o más bolsas de basura en la misma esquina 
desde las 9 de la mañana hasta las 11 de la no-
che cuando pasó el antiguo camión de recogi-
da de basuras. Hoy día 19 de marzo, festividad 
de San José, volviendo del paraje protegido del 
Arenal de l´Almortxó, he observado un montón 
de bolsas de basuras y rastros de poda en un 
lugar donde habitualmente había dos conte-
nedores. Y yo pregunto ¿Cómo se va a cobrar 

también la basura a las casas de campo? Si no 
se les está prestando ningún servicio. Bueno, 
no te digo más. Espera, espera y porque se está 
poniendo en entredicho el servicio que hasta 
la fecha estaba prestando la empresa de Petrer 
Brocamar que fue y esperamos no tener que 
arrepentirnos, de los servicios de limpieza más 
eficaces en toda la provincia de Alicante por su 
precio justo y justificado.”

VICENTE BERNABEU LÓPEZ 
Vecino de la Avda. Felipe V

“Los ciudadanos votamos a los responsa-
bles municipales para que gestionen correc-
tamente y no para que compliquen las cosas 
como ahora está sucediendo”.

Yo vivo en la avenida Felipe V en donde han 
instalado unos contenedores subterráneos para 
depositar las basuras, pero ahora quieren im-
plantar un horario que sería de nueve a once 
y media de la noche, incluso quieren instalar 
un cierre. Esto no tienen porque hacerlo, por-
que si un vecino llega a su casa, por lo que sea, 
más tarde del horario que quieren imponer ya 
no puede depositar la basura en estos contene-
dores. ¡Ahora, solo nos falta estar pendientes 
del horario para dejar una bolsa de basuras en 
un contenedor! Esto es absurdo. En cuanto al 
nuevo servicio que nos habían dicho que se iba 
a poner en marcha el día uno de enero, toda-
vía no ha comenzado a funcionar, pero sí que 
están mandando las notificaciones para cobrar 
los recibos. No es lógico. Además, a mi me pa-
rece que cambiar radicalmente de un sistema a 
otro no beneficia a nadie. Los responsables de 
este tinglado son los responsables municipales, 
nosotros, los ciudadanos, les votamos para que 
gestionen correctamente y para que hagan las 
cosas bien hechas, no para que las compliquen 
y nos impongan impuestos que no correspon-
den a lo que nos prometieron, como ahora está 
sucediendo. Yo voy a apoyar todas las iniciati-
vas ciudadanas que se realicen para frenar estos 
abusos de poder, como las recogidas de firmas 
que se están realizando en estos momentos. To-
davía no he recibido la notificación del recibo 
que tengo que pagar, pero por los comentarios 
que estoy escuchando, son de escándalo.”■

La Calle
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“Con lo de "la Mahoma" no he 
mentido, he aclarado”

Francisco López Pérez
Presidente de la UNDEF (Unión Nacional de Entidades Festeras)

A SACO

¿Moro o Cristiano?
Marinero, creo que no sabría estar en 

otra comparsa de Petrer que no fueran 
los Marinos.

¿Por qué?
No sabría decirlo ya que es una pre-

gunta que yo mismo siempre me he 
formulado. Mi familia nunca ha sido 
de tradición festera, sin embargo, des-
de muy niño siempre quise salir en la 
fiesta en la Comparsa de Marinos.

¿Desde que es Presidente de la UNDEF 
no está empachado de tanta fiesta?

No, es parte de mi vida y también de 
mis obligaciones.

¿Primero socialista y después festero 
o al revés?

Primero festero y después socialista. 
Fui festero cuando todavía no tenía uso 
de razón y después cuando la tuve fui 
socialista porque era una opción política 
justa y equitativa.

Nunca ha perdido unas elecciones ¿Por 
qué su partido no hecha mano de usted 
para ganarlas?

Ellos sabrán. Yo siempre he estado dis-
puesto a colaborar y lo he hecho. A lo 
mejor no han sabido tocar la puerta en el 
momento adecuado.

¿La fiesta es respetuosa con la otra 
mitad de los protagonistas?

Totalmente. Es una fiesta de convi-
vencia y de tolerancia en la que cada 
uno asume totalmente su papel.

Y de "la Mahoma" ¿qué me dice?
Es una figura festera muy tradicional en 

el medio Vinalopó y en muchos pueblos 
ha tenido sus propias peculiaridades.

¿Últimamente ha tenido que mentir 
mucho para no crear conflictos con el 
mundo árabe? 

No he mentido, he aclarado. 
¿No me negará que con el tema de 

las caricaturas el asunto no ha salpicado 
a la UNDEF?
Directamente no. Indirectamente algunos 

medios de comunicación se han hecho eco de 
las fiestas de algunos pueblos en los que la figu-
ra de la Mahoma todavía forma parte del con-
junto de los festejos.

¿La mano izquierda le viene de su ideología 
o porque usted es así?

Ese es mi talante. Siempre intento llegar a 
acuerdos previamente consensuados.

¿No me negará que en algunos pueblos a la 
figura de Mahoma se le ha faltado el respeto, 
por decir algo suave?

Nunca ha habido mala intención.
¿Sería un buen embajador en la política de la 

alianza de las civilizaciones que propugna Zapa-
tero?

Habría que preguntárselo al Presidente. Las 
fiestas de Moros y Cristianos son conciliadoras y 
en absoluto son excluyentes y eso tendría que co-
nocerse mucho más.

¿Cuénteme en secreto un sueño?
Que dentro de 30 años siga siendo como ahora, 

un trabajador de la fiesta y de mi pueblo. ■

Paco López Pérez es un hombre carismático –mal que les pese a algunos– y vinculado a las fiestas de Moros y 
Cristianos desde que se reconoce. Se convirtió en el primer Presidente de la Unión de Festejos que pasó por las urnas 
y, además, casi por aclamación. Cuando dejó la dirección de las fiestas locales desembarcó (como buen marino) en 
el máximo órgano de las fiestas que entienden de cristianos y moros a nivel nacional, la UNDEF. Está 
en su salsa. Busca huecos en su agenda para estar allí donde suena un pasodoble o una marcha 
mora. Es un hombre reconocido que se relaciona con los jerarcas de las diputaciones, 
con los alcaldes de las ciudades y con los medios de comunicación. Ultimamente, a raíz de 
las caricaturas de Mahoma y del conflicto internacional con el mundo árabe ha tenido que 
dar muchas explicaciones y tapar algunas costumbres ancestrales. Se ha enfrentado a las 
preguntas de periodistas de medio país y también del extranjero para no provocar 
ningún conflicto. Y lo ha conseguido. 
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Enrique Maestre y la escuela de 
balonmano

El balonmano petrererense trabaja duro en las categorías de infantil y cadete; los 
resultados comienzan a notarse

Salesianos Elche es sinónimo 
para todos los padres y seguidores 
del Petrer de buena técnica, buen 
juego en equipo y una gran dosis 
de agresividad. Como el mismo 
entrenador, Enrique Maestre Flor 
infiere “no les gusta perder. En 
el colegio el balonmano es como 
una asignatura más, le conceden 
tanta o más importancia que a las 
clases, le dedican muchas horas 
y mucho trabajo… Pero no son 
mejor que nosotros”.

Si el equipo petrerense adulto 
en Primera Nacional no está pa-
sando por horas de gloria, a pesar 
de los recientes fichajes de cuatro 
jugadores foráneos, el equipo de 
los más pequeños ya comienza 
a despuntar con victorias aplas-
tantes que arrojan resultados de 
hasta 14 goles de diferencia en la 
victoria. Cinco de sus jugadores 
han sido becados para participar 
en los programas de Tecnificación 
y Perfeccionamiento del Centro 
de Alto Rendimiento de Cheste, 
donde entrenan los deportistas 
que compiten a nivel profesional. 
Como nos explica Javier Puche, 
segundo entrenador de infantil 
y cadetes, “los monitores allí son 
los de la Federación Valenciana, 
que entrenan a la élite, en insta-
laciones muy preparadas. Esta es 
una iniciativa de la federación de 
Balonmano de la Comunidad va-
lenciana junto con la Generalitat, 
para formar desde jóvenes una 
cantera de buenos jugadores”. 
Trece o catorce años es la edad de 
estos pioneros en el proyecto que 
este año acoge por primera vez 

en sus instalaciones de Cheste al 
balonmano. Pasan internos toda 
la semana, y comparten su tiem-
po entre los estudios y el entrena-
miento, el viernes sin falta tienen 
una cita con su equipo y entre-
nan con el resto de sus compañe-
ros para jugar el fin de semanaza 
juntos. Tanto Javi como Enrique 
coinciden en que el único secre-
to para hacer mejorar y crecer a 

los jugadores como a el equipo 
es dedicarle mucho tiempo y tra-
bajo. “Antes de que Javi llegara 
-nos cuenta Enrique- yo estaba 
solo para cubrir tanto los entre-
namientos como los partidos de 
los infantiles y de los cadetes, por 
tanto entrenábamos la mitad de 
horas, desde que el Ayuntamien-
to atendió mi petición, los dos 
equipos han mejorado mucho. 
Ahora entrenamos cuatro días a 
la semana y los fines de semana 
son los partidos”. 

Enrique Maestre lleva más de 
20 años como entrenador. Em-
pezó muy jovencito a la vez que 
lo compaginaba con su carrera 
de jugador en el Petrer. Enrique 
estuvo allí cuando el equipo su-

La victoria o el empate frente al Salesianos Elche conducirían al equipo a clasificarse en la autonómica, junto a dos 
equipos más de valencia y Castellón. Campeón y subcampeón de los “cruces” entre todos los autonómicos, jugarán el 
campeonato de España. El encuentro promete emoción.

Ana Grarrigós

Enrique Maestre 
lleva más de 20 años 
como entrenador, 
compaginando su 
carrera de jugador 
en el Petrer; allí 
estuvo cuando el 
equipo de balonmano 
subió a Primera.

Enrique Maestre a la izquierda junto a Javier Puche.
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bió a Primera. Todavía hoy, los 
años no han hecho desaparecer 
el brillo de aquel recuerdo cuan-
do Enrique lo revive: “había-
mos estado tres o cuatro años 
a punto de conseguirlo. Esa vez 
jugábamos en Madrid y suce-
dió, la gente llenaba el estadio y 
nosotros subimos a primera di-
visión, habíamos ganado, toda 
la gente que nos seguía saltó 
a la pista, lo celebramos en los 
vestuarios…Es una de las cosas 
más emocionantes que me ha 
pasado en toda mi vida.” 

Era el balonmano en aquel en-
tonces del año 1982 u 83, el de-

porte estrella en Petrer, “recuer-
do que la gente te paraba por la 
calle y hasta pusieron buses para 
llevar a la gente al pabellón de 
Elda a vernos jugar. Pasaron años 
sin que ningún equipo pudiera 
derrotarnos en casa, en Petrer 
ganábamos por orgullo”.

Como jugador, saboreó la glo-
ria en una época en la que des-
graciadamente no se podía vivir 
del balonmano. Aún así se con-
sidera un privilegiado por haber 
vivido aquel tiempo precisamente 
en que “había un espíritu que se 
ha perdido ahora. No podía ser un 
negocio porque no había dinero, 
el club nos pagaba siempre las 

mejores condiciones que podía y 
a nosotros comer en un buen res-
taurante o la posibilidad de viajar 
ya nos parecía suficiente premio. 
Estábamos encantados porque en 
realidad éramos un grupo de ami-
gos que llevaba jugando toda la 
vida juntos, y nos lo pasábamos 
estupendamente haciéndolo. Los 
viajes eran como una fiesta”. 

Después de llegar a primera 
división, Enrique continuó en el 
Petrer pero esta vez como entre-
nador. De la experiencia cuenta 
que fueron cuatro años muy du-
ros “muy joven me vi entrenando 
a los que hasta entonces habían 

sido mis compañeros. Por ser 
amigo no te comprenden mejor; 
la experiencia me dice que es muy 
difícil ser amigo de los jugadores 
fuera del deporte, siempre hay 
una distancia insalvable. Hay mo-
mentos en los que el entrenador 
ha de apartarse, los jugadores ne-
cesitan tener sus momentos en los 
vestuarios.” “Estuve cuatro años 
en primera- recuerda Enrique- 
pero me agoté, fue una época 
muy intensa. Trabajaba como 
profesor de educación física en 
los colegios a jornada completa, 
entrenaba al Petrer y por aquella 
época también nació mi primer 
hijo. Viajábamos por toda España 

los fines de semana para jugar y 
entre semana apenas los veía”.

Un entrenador de primera, En-
rique, y un segundo entrenador 
de su confianza, Javi, son ahora 
los encargados de hacer llegar a 
la categoría juvenil a sus educan-
dos, en las mejores condiciones. 
Para Javier, el paso a esta cate-
goría que sucede a la de cade-
tes es decisiva porque supone el 
paso previo a la profesionalidad. 
“Es en esta categoría donde más 
duro se trabaja porque es donde 
se ve quién jugará profesional-
mente. El equipo de juveniles ha 
sido entrenado por Enrique en las 

dos categorías anteriores y son 
muy buenos. El dice que depende 
mucho de las aptitudes físicas del 
jugador y que es sólo cuestión de 
trabajo, pero es muy modesto, yo 
creo que el trabajo que está ha-
ciendo Quique es excepcional, y 
eso se ve en la evolución que lle-
van los jugadores”. Para ambos 
lo importante es trabajar con una 
metodología adaptada a cada 
edad, “enseñarles a hacer los 
movimientos técnicos lo más co-
rrectos posible; pasos, desplaza-
mientos, fintas, recepción…Para 
poder aprovechar bien la fuerza, 
hacer mecánicos y automáticos 
todos los movimientos de mane-

ra que los dominen tanto que no 
tengan que estar pendientes de 
ellos, y cuando lleguen a juveni-
les, el entrenador se encuentre 
con materia prima sobre la que 
poder trabajar las estrategias de 
grupo. A estas edades si trabajas 
bien el aspecto individual, en un 
futuro les resultará fácil adaptarse 
a cualquier equipo”. 

En los partidos, el entrenador 
sigue de cerca, arriba y abajo del 
campo, todos los movimientos de 
sus jugadores, desde el principio. 
Se sienta durante algunos segun-
dos, pero siempre hay algo que 
le hace botar de las sillas, pare-

ce que es, después de todo, algo 
más que técnica. Hay toda una 
red de relaciones, complicidades y 
confianzas entre ellos. Para rom-
per el tópico de que los deportis-
tas no son buenos oradores, nos 
encontramos a este petrerense de 
conversación fluida y reflexiva, 
que liga cada anotación técnica 
a un trasfondo de contenido pe-
dagógico y ético. Haber tenido la 
suerte de encontrar un pasatiem-
po fascinante y más tarde haber 
hecho de él su oficio, le imprime 
un carácter perfeccionista y apa-
sionado con su trabajo, que va 
más allá del rendimiento cuan-
tificado en el marcador. “Cuan-
do yo jugaba, el entrenamiento 
era mi mejor hora del día, y yo 
sé que los catorce pensábamos 
lo mismo. Éramos una piña, ge-
nerábamos una espiral de senti-
mientos positivos. Aún ahora mis 
amigos continúan siendo los del 
equipo de balonmano, son ami-
gos para toda la vida”. Su propia 
experiencia como jugador le lleva 
a creer que cuanto más amigos 
sean, más funcionará el partido y 
la que tiene como entrenador a 
afirmar que “la tarea más difícil 
es quitarles el individualismo a los 
jugadores para que funcionen só-
lidos como un bloque”. ■

Como jugador 
saboreó la gloria en 
una época en la que 
desgraciadamente 
no se podía vivir 
del balonmano. 

Portería del Petrer Cadetes en el partido contra el Almoradí.
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DE LA ZECA A LA MECA

PRESUNTO CULPABLE
Me da la impresión que en todo esto de la basura el Ayuntamiento está dando palos de ciego y no sabe por donde anda. Yo creía 

que la Administración local tenía mecanismos suficientes para averiguar si las viviendas están habitadas o no, si lo locales tienen alguna 
actividad o carecen de ella. Si locales y viviendas tienen agua y luz o les faltan ambos servicios. En estos tiempos donde la informática 
puede hacer maravillas con las bases de datos y detectar cualquier error o anomalía me da la sensación que se está actuando como lo 
hacían los funcionarios de hace varias décadas. Además con la osadía de que todos somos presuntos culpables (aquí no vale la presun-
ción de inocencia), presuntos contribuyentes. Primero te ponen la tasa y después reclamas. A sabiendas de que se han incluido en el 
listado chamizos del campo, casas en ruinas, almacenes de trastos y los recintos más inverosímiles, el procedimiento sigue su curso y su 
desesperante burocracia. Después tendrá que ser el ciudadano/contribuyente el que tenga que molestarse, reclamar, perder tiempo en 
su trabajo, “tocar ventanillas” y moverse para que le sea retirado (si llegara el caso) el impuesto que nunca debió producirse. El Ayun-
tamiento está para servir al ciudadano, facilitarle las cosas y molestarle lo menos posible. Aquí se hace todo lo contrario. ■

Carlos Navarro

LA FESTA 

Hay quien dice que las 
fiestas de Moros y 
Cristianos de Petrer 

cuanto menos se toquen 
mejor. Es una teoría bastan-
te extendida pero también 
hay otras. Son las que cla-
man que, de una vez por to-
das, se tiene que solucionar 
el agobiante relevo de car-
gos del lunes al mediodía y 
la relajante tarde del mismo 
día en la que no hay nada. 
A lo sumo darse una vuelta 
por los puestos de venta del 
denominado zoco. Entre una 
cosa y otra existe un térmi-
no medio. Unos abogan por 
desdoblar el acto de la subi-
da del Santo y separarlo de la 
Misa de acción de gracias y el 
relevo de cargos. La primera 
se desarrollaría por la maña-
na y la segunda por la tarde. 
Otros apuntan a que la pro-
cesión debería trasladarse al 
lunes para descargar la jorna-
da del sábado para muchos 
demasiado intensa. Otros 
sugieren un gran acto de tiro 
que se prolongaría a lo largo 
de todo el día (del lunes). Lo 
cierto es que debe tomarse 
un acuerdo en el plazo más 
breve posible. Ir avanzando 
poco a poco. No hay que de-
jar aparcadas las soluciones. 
Detrás de una cosa la otra. 
Porque detrás de la jota vie-
ne la ka.

Ka 

DE MÍ A TÚ
Clara María Alba

“HAY QUE CREAR LUGARES PARA 
OCIO JUVENIL”

Clara es agente comercial del Circulo de 
Lectores, desde hace casi dos años. Cuando 
comenzó había 150 socios, en la actualidad 
visita, a pie, a unos 250, distribuidos, aproxi-
madamente, en una tercera parte de las calles 
de Petrer. Les entrega las siete revistas que se 
editan cada año, les recoge su tarjeta de pedi-
do y cuando llega la mercancía la entrega por 
los domicilios o lugares de trabajos de estos 
lectores. 

Noche o día: si es soleado, mejor.
Estación del año: verano.
Una película: “Dirty Dancing”.
Un libro: “¿Y ahora qué señor fiscal?” de 

José Luis Martín Vigil.
Mi paisaje preferido: prados muy verdes.
No soporto: la mentira.
Tiempo libre: el ordenador y hacer montajes 

con fotos.
Un día inolvidable: con mi familia en Port 

Aventura.
Un sueño a realizar: subir en un helicóptero 

y tirarme en paracaídas.    
Le temo a: el dolor.
Cuando era pequeña quería ser: policía.
Tres cosas de Petrer que le gustaría cambiar: 

las casas viejas en medio de pisos nuevos. 
Tener que andar mirando el suelo para no pi-
sar cacas de perros y los baches que hay en 
las calles.

Tres cosas que sí le gustan: sus gentes, sus 
parques y sus centros comerciales

Qué proyecto realizaría: crearía lugares para 
ocio juvenil.
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DE LA ZECA A LA MECA

YERBABUENA
El enano saltarín

De mis recuerdos infantiles; en estos tiempos cada vez con 
más asiduidad; me estalla en la memoria, del “El Cantar de Mío 
Cid”, aquello de “....que buen vasallo si hubiera buen señor”. Sin 
motivo aparente, con todo descaro, impertinente y maleducado, 
irrumpe el verso en mi cerebro como un “enano saltarín” y lo 
golpea dura y obtusamente.

Esto resulta desagradable e incómodo. Cuando no te lo esperas, 
sin razón aparente, ¡zas!, el enano atosigándome una y otra vez. 
La persistencia y lo imprevisible de estas manifestaciones endia-
bladas del enano me han llevado a un mosqueo desasosegante.

Busco la calma y me digo: los fenómenos no son casuales 
sino causales, no ocurren porque sí sino que obedecen a reglas, 
a veces misteriosas, pero reales como la vida misma. 

Decido observarme y encontrar la solución a tan desagrada-
ble estado anímico. Averiguo que existe una correlación entre 
cualquier reflexión sobre política local y las incursiones del ena-
no atropellando mis neuronas: si intento explicarme por qué 
el actual equipo de gobierno ha sido capaz de perder más de 
dos años en la previsión de suelo industrial para el inaplazable 
desarrollo de Petrer, al rato, me asalta el enano dibujando en mi 
imaginación piruetas absurdas e incomprensibles que me hacen 
perder el hilo conductor del razonamiento. Si analizo cómo los 
políticos locales se visten de desvergüenza queriéndonos hacer 
creer que su gandulería es ahorro del gasto y buena gestión 
de los recursos económicos del pueblo, al rato, el enano que 
se cabrea y apalea frenéticamente mi conciencia. Si me irri-
to al comprobar con qué desfachatez y torpeza el concejal de 
Hacienda y el de Servicios me quieren cobrar por dos veces la 
tasa de basuras, el enano, al rato, salta sobre mí y me muerde 
furioso en el conocimiento.

¡Necesito eliminar de mi vida a este insoportable enano, me 
está amargando, quiero curarme!

Desesperado fui hace días al psiquiatra. Le expliqué el caso, 
“¡ya no aguanto más al jodido enano saltarín!”, le dije.

¿Y saben que me respondió, el muy cretino del psiquiatra? 
Que lo mío no tenía cura.

JR

La perseverancia y el buen hacer de 
Juan Miguel Reig en el teatro han 
tenido su gran recompensa. El pasa-
do mes de marzo obtuvo el Premio 
Max al mejor figurinista a nivel nacio-

nal. Estos premios son similares a los Goyas en su versión 
teatral. Tras el galardón le llueven las ofertas para reali-
zar trabajos escénicos en todos los puntos de España y de 
manera especial en Madrid y Barcelona. Juan Miguel es 
copropietario de la compañía Combinats de Valencia junto 
a la actriz petrerense Pepa Sarrió quien tuvo que advertir 
a Juan Miguel (totalmente ensimismado) que el máximo 
ganador era él en una retransmisión en directo por La 2 de 
Televisión española.

No están suficientemente cabrea-
dos los ciudadanos por el tema 
del basurazo para molestarlos aún 
más. Lo normal es que se esté 
ausente del domicilio en horas de 

trabajo. Por lo tanto cuando un empleado lleva la notificación 
comunicando lo que le corresponde pagar de basura s encuentra 
con la puerta cerrada, dejando una nota en la que se le comuni-
ca que en un determinado plazo tiene que pasar a recogerla al 
final de la calle Toledo (la última casa de Petrer, en la esquina de 
enfrente ya es Elda). Representa una molestia para la gente que 
dispone de vehículo pero es un gran inconveniente para los que 
no lo tienen porque por la zona no pasa ningún autobús. Para las 
personas mayores es un auténtico quebradero de cabeza. 

NOSI

LAS FRASES
(Sesión plenaria del 24 de octubre de 1991. Memoria 

de la Alcaldía ) 

“Se trata de proceder a la derogación de la Ordenanza 
Fiscal reguladora de la Tasa de recogida de basuras, en 
base a la propuesta de cambio en el sistema tributario con 
el fin de incluir el rendimiento de esta tasa con el Impues-
to de Bienes Inmuebles y conseguir una simplificación de 
de los conceptos tributarios municipales”.

(Sesión plenaria del 29 de septiembre de 2005. Inter-
vención de Jesús Esteban, Concejal de Servicios Muni-
cipales)

“Primero con el “catastrazo” parece que se iba a llegar 
al fin del mundo y no se hundió el pueblo, ni se va a hun-
dir ahora. (.......). Si sobran tres euros se devolverán. No 
vamos a ganar dinero con la Tasa. La ley lo prohibe.

Juan Miguel Reig, ganador del Premio Max al mejor figurinista.
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La polémica y el malestar palpable de los 
vecinos de Petrer contra PSOE-IU por el im-
puesto municipal de recogida de basuras no 
ha hecho más que empezar.

Al despropósito de pagar 2 veces por el 
mismo servicio, ya que la tasa de basuras 
antes estaba incluida en el IBI y ahora la po-
nen en un recibo aparte sin haber rebajado 
ni un céntimo el impuesto, se une el hecho 
de que va a pagar lo mismo el vecino de una 
calle céntrica con todos los servicios, que el 
vecino que vive en el campo y no dispone 
de ninguno. Todo esto sin añadir que este 
año nos cobran la tasa de basuras por todo 
el ejercicio 2006 cuando estamos práctica-
mente en abril y todavía no ha comenzado 
el nuevo servicio.

Y es que, con este “basurazo” como ya 
se denomina a la nefasta gestión del equipo 
de gobierno, se pone de manifi esto una vez 
más la falta de interés por los asuntos de los 
vecinos y sobre todo lo poco qué les pre-
ocupa nuestro bolsillo, porque como dice el 
refrán “con pólvora ajena que bien se tira”.

A este respecto lo saben bien los peque-
ños y medianos comerciantes de alimen-
tación (supermercados), a los que se va a 
obligar a pagar cantidades abusivas que 
rondan entre los 412 € y los 1.392 €, pero 
es que además, resulta que mientras que 
al pequeño supermercado le sale a 10 € el 

metro cuadrado, al grande, a la gran su-
perfi cie, le sale a 1 €, y es que parece que 
empieza a ser característico de la izquierda 
favorecer al que más tiene.

En cuanto al ramo de hostelería, al impues-
to de basuras se le une la subida de un 54% 
en el impuesto que pagan al Ayuntamiento 
por la ocupación de la vía pública con las 
terrazas. Todo esto acaba traduciéndose en 
una merma considerable de aquella medida 
tan favorecedora para nuestra economía 
como fue la supresión del IAE aprobada por 
el Partido Popular, que intentaba como aho-
ra desarrollar medidas justas y equitativas 
que apoyen el crecimiento económico de 
nuestro pueblo. Todos sabemos que con el 
fortalecimiento de la industria y el comercio 
se genera riqueza, que gestionada con ho-
nestidad, redunda en benefi cio de todos.

Por lo tanto, que hasta el año pasado 
la limpieza de nuestras calles nos costara 
aproximadamente 1 millón de euros y que 
a partir de ahora paguemos 2 millones tres-
cientos mil euros, nos conduce a plantear-
nos preguntas tales como ¿realmente nece-
sitábamos cambiar a un servicio tan caro? 
¿hacía falta pagar más del doble por este 
cambio de empresa en el servicio? Es más, 

¿era necesario hacer un contrato nuevo por 
15 años que incluye la posibilidad de am-
pliarlo por otros 10 años?

Son muchas preguntas, planteadas por 
parte del Partido Popular y los propios ve-
cinos, para las que no se ha dado ninguna 
respuesta coherente y real, y lo peor de todo 
es que esta actuación poco clara y absoluta-
mente negligente no es un hecho aislado sino 
que engrosa una lista de medidas inefi caces 
con resultados negativos para el pueblo, que 
empieza ya a ser demasiado extensa.

Véanse a diario, las colas interminables de 
circulación en la Avda. Reina Sofía y Avda. 
de Madrid que tienen que vivir los sufridos 
trabajadores, la manipulación, por no citar el 
derroche económico, en la propaganda de 
los Presupuestos Participativos, el cierre del 
Hotel de la estación de autobuses, la nefasta 
puesta en marcha del polígono industrial de 
les Pedreres o la gestión del expediente de la 
Cantera de la Serra del Cavall. 

En un mundo dónde parece que lo único 
que importa es la imagen, todavía queda-
mos gentes que creemos en lo hechos, en 
los buenos y efi caces hechos que desarro-
llen el bien común, y no en las imágenes 
solas, sin resultados detrás. A este equipo 
de gobierno formado por el tandem PSOE_
IU, la imagen les queda muy bien, pero sólo 
eso y nada más. ■

FIRMAS colaboradoras

La mala gestión de los impuestos locales 
en Petrer y su falta de transparencia

Pascual Díaz
Portavoz del grupo 
popular de Petrer
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FIRMAS colaboradoras

Sobre las basuras

Juan Ramón 
Montesinos 
Máñez

Carta abierta a los señores concejales de 
Hacienda, don Javier Segura y de Servicios 
Generales, don Jesús Esteban.

Estimados ediles de mi querido Petrer:
Quiero manifestarles que a mí, personal-

mente, me gusta el pliego de condiciones 
que sobre la “Recogida y gestión de resi-
duos urbanos y limpieza vial” aprobaron 
en el Pleno Municipal del pasado 7 de julio 
de 2005 IU y Psoe, con la abstención del 
PP. Todos los esfuerzos que puedan hacerse 
para el mejoramiento del medio ambiente 
y conservación de la naturaleza me parece-
rán beneficiosos. En este aspecto, mis más 
sinceras felicitaciones. Pero el asunto que 
nos ocupa es otro, el asunto es si nuestro 
Ayuntamiento cobra o no cobra por dos 
veces la Tasa de Basuras.

En la reunión vecinal que tuvo lugar el 
pasado miércoles, 22 de marzo, en el Cen-
tro Social Juan Millá, contra los criterios de 
varios ciudadanos –entre ellos el mío– que 
argumentaban documentalmente que el 
Ayuntamiento pretendía cobrar por dos 
veces la tasa de basuras y que así ocurría 
aprobando la nueva Tasa, ya que este ser-
vicio se pagaba con el IBI, ustedes mani-
festaron reiteradas veces que esto no era 
cierto, que no se pagaba por dos veces la 
tasa de basuras y que lo que se iba a cobrar 
era lo que valía este servicio.

Ante estos dos criterios absolutamente 
antagónicos, lo que corresponde es que 
los políticos directamente responsables, en 
este caso ustedes dos, aclaren a los contri-
buyentes con razones, argumentos y datos 
que no nos engañan, que por más que les 
duela que paguemos, no hay otra alternati-
va. De lo contrario tendríamos que concluir 
en que sí nos están engañando. No debe-
mos entrar en la estrategia de la confusión 
para que al final todo quede en aquello de 
que “tú tienes tu razón y yo la mía” y no se 

aclare nada. Me consta que les guía lo me-
jor para el pueblo y no tienen en el asunto 
ningún interés personal. Así pues, me per-
mito proponerles, con el debido respeto, 
que abordemos públicamente y con serie-
dad este asunto que tanto está afectando 
a la ciudadanía. Agradeceríamos muchos 
votantes que a este efecto, nos despejasen 
públicamente las siguientes dudas:

1. ¿Es o no cierto que en el Pleno Munici-
pal del 27 de diciembre de 1990 se acuerda 
establecer como índice de aplicación del IBI 
el 0,54?

2. ¿Es o no cierto que nueve meses des-
pués, en el Pleno Municipal del 24 de Octu-
bre de 1.991, en el Punto 2º se aprueba con 
los votos del PSOE e EU la “Derogación de la 
Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por 
Recogida de Basuras y que en ese mismo Ple-
no, en el Punto 3º, igualmente con los votos 
de PSOE y EU, se aprueba aumentar el co-
eficiente de aplicación del IBI en 19 puntos, 
pasando del 0,54 al 0,73, para así absorber 
en este impuesto la Tasa por Recogida de 
Basuras?

3. ¿En qué Pleno el Ayuntamiento ha de-
rogado los anteriores acuerdos y aprobado 
la consolidación del aumento del IBI en 19 
puntos al objeto de no considerarlo por el 
contribuyente como pago por la recogida de 
basuras?

Y ahora, vayamos a las cuentas: Las Ma-
temáticas, como se dice, no fallan. Así pues, 
un aumento de 19 puntos en el coeficiente 
de aplicación del IBI, supone un aumento 
del 35% sobre el índice aprobado (0,54) en 
27-10-90, y un 26% sobre el total de la 
recaudación por este impuesto. En base a 
ello, les pregunto:

1. Una tasa es el gravamen que se ha de 
cobrar por la prestación de un servicio y no 
puede superar el coste del mismo. Si esto es 
así por ley ¿por qué “nos venden” ustedes 
a los ciudadanos que la recogida de basuras 

vale 2.343.870 € cuando según contrato fir-
mado con FOBESA, por este servicio cobra 
1.365.868,69 € (cláusula 2ª)?

2. ¿Es cierto que la previsión de ingresos por 
IBI presupuestada para 2006 es de 5.480.000 
€ y que el 26% de este ingreso (1.428.180 
€) ya supera el coste del servicio?

3. ¿Es cierto que con la previsión de los in-
gresos referidos en la anterior pregunta, en el 
Pleno del 29 de septiembre de 2005, Punto 
14º, aprobaron además otra tasa de basu-
ras valorada en Presupuesto Municipal para 
2006 en 1.3470.000 €?. Así pues, ¿pagamos 
la tasa por dos veces?

Contestando ustedes las anteriores pre-
guntas, seguro que el ciudadano podrá ver 
claro si se le cobran o no las basuras por 
dos veces.

Deseamos fervientemente que al igual 
que hacemos públicos nuestros razona-
mientos, ustedes correspondan. Me consta 
que este medio, “Petrer Mensual”, no va 
a negarles ningún espacio para acoger sus 
respuestas como deber de ustedes a la ciu-
dadanía que representan. Pero si deciden 
hacerlo en otro medio por (perdón) secta-
rias preferencias, también me consta que el 
Petrer Mensual, (así me lo hace saber su di-
rectora) no se sentirá agraviado. Un servi-
dor estará esperando las argumentaciones 
de ustedes con la mejor predisposición a 
rectificar porque, ante tan grave problema, 
créanlo, preferiría estar equivocado.

Muy atentamente
Juan R. Montesinos Máñez.

P/D.- Para conocimiento de ustedes debo 
informarles que copia de esta carta pública 
la remito igualmente al jefe de la oposición, 
Pascual Díez, porque también nos interesa-
ría saber, qué opina al respecto y cual sería 
su decisión política ante tamaño fiasco. ■
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Procedamos a dar continuidad al capítulo an-
terior publicado con la referencia (I) y lo vamos 
hacer con el sello de determinados testimonios 
que más abajo comentaremos.

Analizada nuestra historia, desde los docu-
mentos que conocemos, existió una escasa par-
ticipación de festejos, casi un siglo, que de forma 
intermitente y con prolongados espacios se han 
detectado algunos acontecimientos de carácter lo-
cal, de las que extraemos las siguientes referencias:  
(Recomendamos la lectura de su fuente) (1). 

Año 1640: se celebró el nacimiento del hijo del 
conde de Elda. Hubo disparos de Alardo, no está 
demostrado que fuera fiesta de Moros y Cristianos.

(*) Año 1674: fue la entronización del Santísi-
mo Cristo. “...Ab moltes antorches y procesó... 
una capitanía de soldats (...) festa de pólvora...” 
Lo más probable fueran disparos de morteretes. 
La redacción negrita sacado de M. C. Rico (**) 
Pág. 63-64 entronización del Cristo)

De 1637 hasta 1705: se tiene conocimien-
to mediante seis actas municipales de la exis-
tencia de compañías de milicias (soldadesca) 
cuya presencia estaba tipificada, o conectada, 
para la defensa de los pueblos y al servicio de 
los monarcas.

Año 1714: primer centenario de San Bonifacio. 
Se desconoce si hubo fiesta de pólvora y de ac-
tuación de la Soldadesca. 

Año 1730: primer centenario de la Virgen del 
Remedio. No conocemos acta de este centenario.

Año 1736: la familia Hoyos de Alicante trae a 
Petrer la reliquia de San Bonifacio. No hubo fiesta 
de pólvora.

Año 1760: Rogativa al Santísimo Cristo. Se 
nombró Capitán para el alardo. No está demos-
trado que fuera fiesta de Moros y Cristianos.

Año 1774: Primer centenario procesión muy 
lucidísima al Cristo... repique de campanas. Re-
pitiendo tiros de morteretes. No fue fiesta de 
Alardo.

Debemos destacar que los sondeos que hemos 
realizado en las distintas crónicas comentadas, en 
algunos casos, silencian que la Soldadesca parti-
cipara en el Alardo en las procesiones. Sacamos 
en conclusión que la Soldadesca, en la procesión 
al Santísimo Cristo de 1674, desfilaba, más bien, 
como piquete de honor y las armas al hombro, 
por ello, se entiende y así se hace constar en las 
actas levantadas al Santísimo Cristo, en sus cen-
tenarios, (1774-1874) que la pólvora que corría 
era de morteretes, de cuerda y carretillas y eleva-
ción de un globo. 

(*) En el año 1674, respecto a la entroni-
zación de la santa imagen que veneramos del 

Cristo, se suele hacer redacciones abreviadas que 
pueden confundir. ¡Cuidado! Esa/esas redac-
ción/es sin (...) “puntos suspensivos” puede dar 
a entender otro significado distorsionando la rea-
lidad del mensaje. Léase la crónica:  (M.C. Rico. 
Revista 325 años al Santísimo Cristo del Monte 
Calvario. (1999) (**) Pág. 63-64, de la entroni-
zación. Y Pág. 65-82, centenarios. En la crónica 
de entronización del Cristo, se puede apreciar el 
desarrollo de las funciones religiosas y el modo de 
cómo se ejecutaron. En el año 1984 sí que parti-
cipó la fiesta de Moros y Cristianos, de esa forma 
lo indica la crónica. Las actas-crónicas de 1674 a 
1874 fueron redactadas por notarios, sabían por 
lo tanto dar fe de lo que veían sus ojos: no habían 
moros... y sí, cristianos-devotos en los actos reli-
giosos programados. 

 Se supone que los expresados actos que ante-
riormente hemos detallado, estaban respaldados 
por el correspondiente permiso. Así lo creemos, 
ya que después de 120 años transcurridos des-
de 1640-1760, las cosas empezaron a tener otro 
relieve. En el año 1771, surgió la Real Cédula de 
su Majestad, Carlos III,  prohibía los disparos de 
armas: “que no se pueda tirar, o disparar Arca-
buz, o escopeta carga con munición... o sin ella, 
aunque sea con pólvora sola, dentro de los pue-
blos... ” (1 Pág. 44)  Se abrió una nueva etapa 
sin la presencia de fiesta y pólvora, si lo hubo, lo 
desconocemos, fueron 12 años de silencio, hasta 
llegar a 1783. Pero para llegar al año 1783, vea-
mos que cosas pasaron:

En el Año 1780: el Rey ordenó lo que sigue: 
“... la Divina Providencia... y consuelo para esta 
Monarquía del feliz, y dichoso parto de la Prin-
cesa, mi muy cara, y amada Nuera, en que ha 
dado luz un Infante... señalado de mi Real mano, 
he venido en conceder Indulto General a todos 
los Presos...” (2) Eran tiempos de maleantes, de-
sertores, con mancha de crímenes, rateros, reos 
de toda índole. Así estaban las cosas.

Ahora bien, en todo tiempo, ha habido mo-
mentos que las Arcas del Estado requiere que los 
ciudadanos se actualicen en las obligaciones de 

sus rentas. De esta forma reza este documento: 
“Memorial Repartimiento de los Vecinos Terra-
tenientes y demás personas que poseen bienes 
en esta Villa de Petrer, y su término que deben 
contribuir, y satisfacer el Real Equivalente, y 
demás contribuciones... bajo cuyo supuesto... 
debe satisfacer según sus fincas, edificios, ren-
tas y utilidades” en la forma siguiente vinieron 
en hacerlo: 

Renta anual / 8 por 100
Excmo. Señor Conde de Cervellón
10.625 R/vellón — 850%
Joaquín Maestre y Amat. 
Utilidades en tierras — 15%
Juan Poveda y Juan,
por sus tierras y edificios — 18%
Vicente Rico y Martínez,
por sus tierras de aparcería — 27%
Nota: siguen 43 contribuyentes más
con un porcentaje total del 2.240%

Con estos porcentajes termina diciendo el do-
cumento: “Que todas las partidas reducidas a 
una ascienden a la de (Nueve mil novecientos 
nueve Reales y doce maravedíes vellón...)” (3) 
A este importe se debió añadir la Renta del 850% 
del Sr. Conde, ésta es una interpretación nuestra 
que no hemos podido sacar en claro. A todos 
los efectos, se puede apreciar que el Sr. Conde 
de Cervellón era el contribuyente que más rentas 
aportaba al estado y a la tesorería municipal. El 
resto de propietarios de la localidad, representa-
ban el minifundio de determinadas fincas de ren-
tas bajas, que, en su calidad de propietarios eran 
contribuyentes, en pequeños porcentajes, ante las 
obligaciones de las instituciones. Con esta compa-
rativa de rentas, el pueblo llano, tenía que recurrir 
y suplicar al Conde su participación económica en 
los festejos locales y de hecho su apoyo se refleja 
en la mayoría de documentos que hemos llegado 
a conocer, tales como, los centenarios de la Vir-
gen, San Bartolomé y del Santísimo Cristo y otras 
iniciativas de otra índole.

 Nos acercamos al año de 1782/1783, estos 
dos años, tuvieron acontecimientos especiales 
para Petrer, no obstante, antes hablemos del si-
guiente documento para conocer como andaban 
las cosas en todo el territorio Español. La Real 
Cédula de 27 de mayo de 1783, estableció entre 
otras cosas, las siguientes:”...para conseguir la 
prisión, y castigo, o a lo menos exterminio de 
ladrones, Contrabandistas, y Malhechores... es 
grande la aflicción de muchos pueblos y de sus 
moradores... mando se tomen las más eficaces 
Providencias a fin de que se consiga extinguir 
los facinerosos...” (4) ■

Testimonios de nuestra historia (II)

Juan Poveda 
López
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ESPECIALSugerencias

SÍ, NOSALTRES SOM DEL “AZORÍN”
Uns vam rebre la notícia per la ràdio, uns 

altres la vam llegir al diari “Información” 
d´Alacant o en qualsevol altre mitjà de la 
premsa escrita. Ens referim a la cremá, en un 
acte vandàlic, de quatre aules prefabricades 
de l´institut “Azorín”, centre on vam reatlizar 
els nostres estudis de secundària i batxillerat, 
i dún vehicle a l´estació d´autobusos pròxima 
al centre educatiu.

En primer lloc, i como no podría ser d´altra 
manera, volem expressar la nostra con-
demna als fets esmentats. Aquestes línies, 
tanmateix, han estat escrites amb una altra 
motivació: demanar que el nom del nostre 
institut no s´associe, com soler fer els mitjans 
de comunicació, amb la dún centre educa-
tiu “problemàtic”. Diem “el nostre” perquè, 
encara que ja vam acabar els nostres estudis 
en aquest centre, continuem sentint-lo així. 
Com a exalumnes som perfectament co-
neixedors dels problemes que pateix l´institut 
“Azorín” i els podem assegurar, senyores 
lectores y senyors lectors, que aquest són 

comuns a la pràctica totalitat dels centres de 
secundària.

En efecte, l´ensenyament secundari pre-
senta importants deficiències i es fa necessari 
que la societat en siga conscient. Per això, 
pensem que el paper que han de jugar en 
este aspecte els mitjans de comunicació és fo-
namental. Cal que siguen crítics amb allò que 
no funciona bé, tot fent-se ressò d´aquelles 
iniciatives promogudes des del professorat, 
l´alumnat i les associacions de mares i pares 
d´alumnes per a millorar el nostre sistema 
educatiu. Segurament, vostè, senyor lector o 
senyora lectora, està d´acord amb la nostra 
opinió.

Així doncs, per què no apareix a la porta-
da dels diaris el programa de mediació per 
a la resolució de conflictes iniciat a l´institut 
“Azorín” Per què l´acte de lectures del Dia 
del Llibre o el lliurament dels premis literaris 
que s´organitzen anualment no encapçalen 
els informatius locals de ràdio i televisió? Per 
què es fa sensacionalisme amb els fets nega-

tius i es marginen a la categoria de notícies 
breus totes aquelles iniciatives engegades des 
del món de l´enseyament que busquen pro-
moure la integració de l´alumnat estranger, 
la promoció de la lectura o la conscienciació 
sobre temes socials i mediambientals?

Senyores lectores y senyors lectors, les per-
sones que signem aquest article hem estu-
diat a l´institut “Azorín” i recordarem durant 
tota la nostra vida la formació humanística i 
científica que hi vam rebre, i mai no podrem 
oblidar l´esforç dels professors i professores 
d´aquest centre en aquesta tasca. Per tot aço, 
els demanem que tinguen en compte que la 
vida d´un centre educatiu como l “Azorín” 
no es redueix a la imatge que apareix als mi-
tjans quan ocorre un fet negatiu; hi ha molt 
més.

Sarai Botella Peidró, Belén Lillo García, 
Marta Martínez García, David Navarro 

Fernández, Andrés Vázquez Manzaneda, 
Almudena Vidal Poveda.

Ex alumnes de l´IES AZORÍN.  

Ya se siente la primavera. El soplo cáli-
do de aromas tempranos nos va calando, 
poco a poco, dentro. Como un despertar 
perezoso nos empuja a levantarnos y em-
pezar a salir a trabajar y disfrutar de este 
sol, que todavía “no pica”. Los verderones, 
verdecillos, jilgueros, gorriones, estorninos 
y palomas se bañan levantando el agua al-
borotadamente, saliendo y entrando en ella 
para calmar su sed y su ardor. La superficie 
de agua, antes tersa, se riza en ondas que 
desdibujan el cielo, que antes se reflejaba 
en ella. La hierba brota con fuerza y escon-
de los nidos que van construyendo las aves, 
en un afán eterno de reproducirse y cuidar 
con instinto natural los huevos calientes 
en el hueco mullido. Con cuidado se van 
turnando el macho y la hembra para que 
la nidada salga entera y no se pierda nin-
guno de los polluelos. Se cansan, cambian 
de postura, se alternan, pero el nido nun-
ca está solo. Su misión es esa y la cumplen 
entregados totalmente a ella. No pueden 
hacer otra cosa. No tienen libertad para 
hacerlo de otra manera. No piensan, no ra-
zonan, no pueden decidir por ellos mismos 
lo que han de hacer. Les viene impuesto 
por su misma naturaleza y ellos colaboran 
con el Creador para que todo esté perfec-
to. Los pajarillos saldrán a la primavera y 

alegrarán con sus cantos, colores y vuelos, 
nuestras tardes de asueto y nuestros días 
de soledad. Ellos devolverán a la vida, con 
sus gorgeos melodiosos parte de la poesía 
y la alegría que necesitamos las personas 
para ir descubriendo a Aquel que quiso solo 
nuestro bien y nuestra felicidad.

Pasa rauda una paloma y sobresalta a las 
avecillas que vuelan precipitadamente a sus 
escondites disimulados en las ramas de los 
árboles cercanos, entre las innumerables 
hojas. Me entretengo viendo el espectáculo 
y no puedo por menos de dar gracias a Dios 
por lo que nos da. Pero una pena amarga se 
mete en mi mente y siento en lo profundo 
de mi corazón la tristeza, si fuese posible, de 
una de estas avecillas, viendo destrozado el 
nido y su nidada, por manos sucias y asesi-
nas de hombres con razón, que todo lo de-
sean y todo lo destrozan, guiados solo por 
el afán de tener, de poseer. Por la soberbia 
orgullosa y cruel de pensar que su libertad 
les da derecho a pisar, profanar y destruir 
el nido, los polluelos, el trabajo y el afán de 
toda una vida sencilla y fructífera. No lo ha-
cen por necesidad de su naturaleza huma-
na, que también precisa recursos naturales 
para sobrevivir. No lo hacen porque necesi-
tan de las avecillas para su sustento. No. Lo 
hacen sin pensar, sin usar de su razón como 

personas. Lo hacen por capricho, por diver-
sión, por destrozar, por herir, por matar. Los 
pajarillos no les hacen daño, no les hacen 
mal, al contrario, les alegran y distraen con 
sus cantos. Pero ellos, no piensan, se rigen 
por la ley salvaje del quiero y puedo. Por 
la ley de libertad egoísta y perversa, que 
solo tiene una finalidad: destruir los hue-
vecitos y eliminar la vida en potencia, con 
el fin de gozar del espectáculo de su poder. 
La persona que así obra no parece un ser 
humano. Carece de libertad consciente, de 
la libertad usada para el bien, en beneficio 
de algo grande y positivo: preservar la vida 
de los débiles.

No. En ese momento no es un ser hu-
mano completo. No usa su razón. En ese 
momento es un ser irracional, un animal 
“en potencia”, pero peor porque su liber-
tad la ha convertido en libertinaje. Pienso y 
pienso en este bonito día casi primaveral y 
sin querer viene a mi mente no la destruc-
ción de un nido y la muerte de unos pajari-
llos, sino la destrucción de miles y miles de 
seres humanos que quieren salir a la vida 
y que cada día mueren a manos de otros 
inhumanos y libres para matar. Y entonces 
se me humedecen los ojos y mis lágrimas 
escapan incontenibles.

Hortensia

LA PRIMAVERA HA VENIDO
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Sugerencias

El ránking salarial de nuestros ediles 
para el 2006 en retribuciones mensua-
les presenta una amplia horquilla que 
va desde el significativo salario bruto 
mensual del líder de la oposición y di-
putado provincial del PP, Pascual Díaz 
(5.360 €) a los 4 concejales del PP sin 
reconocimiento de dedicación (448 
€). Una diferencia de 4.912 € ó, lo 
que es lo mismo, un 1.151% más a 
favor de Díaz.

El edil Díaz supera al Alcalde en 
2.477 €, lo que representa un 186% 
más. Tanto Díaz como la primera au-
toridad, el Sr. Hidalgo, suman retri-
buciones de dos instituciones más. El 
primero une al salario municipal el de 
Diputado Provincial de Deportes y el 
segundo el de Presidente de la Man-
comunidad Comarcal de los munici-
pios de Elda, Monóvar, Petrer y Sax. 
Ambos cargos, consecuencia directa 

de su condición de electos municipa-
les por Petrer. Aunque al político de 
centro-derecha le sale mucho más 
rentable su actividad pública que al de 
izquierdas, como se puede comprobar. 
En cualquier caso, ambos están muy 
por encima del salario que percibian 
por sus trabajos antes de dedicarse a 
servir a la ciudadanía.

Los otros concejales liberados con 
dedicación exclusiva reciben una can-
tidad de 2.132 €, tanto los que os-
tentan delegaciones (todos los de EU 
y PSOE) como los que no (Enrique 
Torregrosa, del PP). Estos concejales, 
supuestamente profesionalizados en 
la gestión política, distan salarialmente 
mucho del Alcalde, J. Antonio Hidalgo 
(una diferencia de 751 €, es decir, un 
73% más), y sobre todo de Pascual 
Díaz (una diferencia de 3.228€, o sea, 
un 251%).

Los restantes miembros de la cor-
poración, con media dedicación o, 
sencillamente, siendo gratificados en 
compensación de su trabajo al frente 
de diversas responsabilidades y dele-
gaciones, oscilan entre los 1.066 € (de 
dos ediles del PP en la oposición) y los 
896 € de los concejales de EU y PSOE 
que participan en la acción del go-
bierno gestionando alguna concejalía. 
Estos concejales, lógicamente, compa-
tibilizan su actividad pública con sus 
trabajos privados.

Los datos están servidos. Ud.,  ciu-
dadano contribuyente, tiene la última 
palabra sobre la utilidad del trabajo 
público de estos 21 hombres y muje-
res con responsabilidades en nuestra 
Corporación Local. 

P.M.M.

POLÍTICO CARGO/S RETRIBUCIÓN MENSUAL

Pascual Díaz (PP) Concejal, Junta de Gobierno, Diputado provincial de Deportes 5.360,60 €

J. Antonio Hidalgo (EU) Alcalde y Presidente Mancomunidad 2.883,69 €

Pilar Brotons (PSOE) Concejal de  Urbanismo, Junta de Gobierno 2.132,50 €

Antonio Carrillo (EU) Concejal de Juventud, Participación Ciudadana, Junta de Gobierno 2.132,50 €

Yolanda Céspedes (PSOE) Concejal de Medio Ambiente, Medios de Comunicación, Junta de Gobierno 2.132,50 €

M. Dolores Pérez (EU) Concejal de Educación, Sanidad, Des. Económico, Junta de Gobierno 2.132,50 €

Enrique Torregrosa (PP) Concejal 2.132,50 €

Fermín García (PP) Concejal 1.066,30 €

Óscar Payá (PP) Concejal 1.066,30 €

Jesús M. Esteban (PSOE) Concejal de Servicios, Junta de Gobierno 1.033,50 €

Pascual Martínez (EU) Concejal de Servicios Sociales, Junta de Gobierno 1.033,50 €

F. Javier Segura (EU) Concejal de Hacienda, Personal, Junta de Gobierno 1.033,50 €

Manuel Brotons (EU) Concejal de Fiestas 895,70 €

Vicent Brotons (PSOE) Concejal de Cultura y Patrimonio 895,70 €

Purificación Díaz (EU) Concejal de Igualdad de Género 895,70 €

Félix Jiménez (PSOE) Concejal de Deportes 895,70 €

Remedios Amat (PP) Concejal 447,83 €

M. Dolores Bonillo (PP) Concejal  447,83 €

Elvira Martí (PP) Concejal 447,83 €

Francisco Ponce (PP) Concejal 447,83 €

Josefa Villaplana (PP) Concejal 447,83 €

LOS SALARIOS DEL CARGO POLÍTICO
En el mes de enero se publicaron en esta revita los salarios que percibirían los concejales del Ayuntamiento por su dedicación 

al municipio. Según se decía en el reportaje se hizo un cálculo tomando como base los salarios que percibían en el año 2001 
y se le aplicó el porcetaje anual del IRPF. Ello producjo algunos pequeños errores finales. Me gustaría que se publicase la tala 
completa de lo que gana cada uno de los ediles (al céntimo). Hemos incluido al concejal del Partido Popular, Pascual Díaz, que 
aunque el fuerte de su salario na sale de las arcas municipales sino de la Diputación Provincial, es Diputado porque previamente 
fue elegido concejal. Pascual Díaz es el que más gana.
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ESPECIALSugerencias

Los quinientos y pico de años 
que habitan en la casa del jardín 
agradecen que por cuestiones de 
salud la deferencia que han teni-
do al colocarnos un contenedor 
de recogida de basuras, evitando 
de esta forma que tantos años 
crucen la calzada a unas horas en 
la que los conductores lo hacen 
con más rapidez que durante las 
horas diurnas, máxime cuando la 
señalización peatonal deja mucho 
que desear. ¿Para cuando una 
mano de pintura? Seguramen-
te cuando las fiestas de moros y 
cristianos se acerquen, de ahí la 
frase que se ha convertido en un 
tópico “Sant Bonifaci que fora”. 

Volviendo al tema del basurazo 
quiero manifestarme y unirme a 
las quejas que se están escuchan-
do entre los habitantes de nues-
tro pueblo. Creo que no se ha ca-
talogado igual a la persona que 
vive sola con una pensión baja y 
por lo tanto genera un mínimo 
de basura en proporción a las 
familias numerosas. Las casas de 

campo también están exponien-
do sus quejas pues no hay conte-
nedores y tienen que desplazarse 
hasta las Bases Iris, con el con-
siguiente consumo de gasolina. 
En general la subida de este im-
puesto sigue siendo abusiva. Hay 
un gran malestar en la población 
a causa de este tema que puede 
repercutir a corto plazo en otros 
asuntos que conviene tener en 
cuenta. ¡Piénsenlo bien nuestros 
gobernantes!

Sin embargo, me ha parecido 
una buena noticia la idea de que 
se está pensando ubicar el Ayun-
tamiento en el antiguo colegio Pri-
mo de Rivera, obra del entonces 
Alcalde Luis Villaplana Reig, que a 
decir verdad ha pasado al anoni-
mato sin ser reconocidas muchas 
de sus importantes obras, pero 
bueno esto es otro tema. Como 
decía me parece muy acertada la 
idea de que todas las oficinas y 
los servicios municipales estén en 
el mismo edificio. Un diez para los 
promotores de esta gran idea.

Ingredientes
Medio kilo de judías verdes. Medio kilo de alcachofas peque-

ñas y tiernas. Medio kilo de guisantes. 3 cebollas medianas. 1 
lechuga pequeña. 150 gramos de jamón de York. 1 cucharada 
de harina. 4 cucharadas de aceite. 2 cucharas de vino blanco. 1 
vaso grande agua. 2 huevos duros. Sal y limón.

Preparación
Se pelan y preparan todas las verduras, lavándolas bien. Cor-

tamos las alcachofas en cuatro trozos y las frotamos con limón 
para que no ennegrezcan. La lechuga se corta en tiritas, sola-
mente las hojas del centro del cogollo. En una sartén ponemos 
el aceite a calentar, rehogamos las cebollas picadas hasta que se 
doren, añadimos el jamón cortado a tiritas, la harina, la lechuga 
y las demás verduras. Rehogamos bien durante cinco minutos, 
añadimos el vino, la sal y el agua, de forma que cubramos las 
verduras. Tapamos la cacerola y a fuego lento coceremos nues-
tra menestra durante 45 minutos (si es necesario se puede aña-
dir un poco más de agua). Servir en fuente honda adornándola 
con rodajas de huevo duro.Un abrazo

Eufemia Payá. Hasta pronto. 

MENESTRA DE VERDURAS VERDES

El Fogón
Años agradecidos

La inmigración ha pasado a ser el se-
gundo tema de preocupación de los es-
pañoles, superando incluso al problema 
del terrorismo (según una encuesta de 
población activa realizada por el INE), con 
lo que desde la UGT se están realizando 
esfuerzos para atender y ayudar a este 
grupo de la población, a mejorar su situa-
ción tanto en el marco laboral como en 
el social. Apostamos por mejorar los de-
rechos de los trabajadores inmigrantes, a 
ayudarles a salir de la precariedad laboral 
que caracteriza a la gran mayoría de estas 
contrataciones, y todo ello sólo se logra 
si existe un verdadero espíritu de cambiar 
su situación.

Desde UGT La Muntanya-Valle Vinalo-
pó hemos realizado en 6 meses más de 
125 consultas sobre inmigración, de las 
cuales se extrae la conclusión de que no 
existe una voluntad manifiesta de modifi-
car la explotación laboral que sufre la po-
blación inmigrante; tienen la concepción, 

y te lo dicen así, de que “les han hecho un 
favor dándoles trabajo, dándoles un sala-
rio que les permite sostenerse económica-
mente como buenamente pueden”.

Y esto tiene solución, una solución que 
viene ligada inexorablemente a la deman-
da judicial, palabras que cuando les son 
nombradas generan un rechazo inmedia-
to en la persona inmigrante que lo escu-
cha, te dicen: “Yo como voy a hacer eso, 
no, no, no, no lo veo que esté bien, ellos 
me han ayudado, me han hecho el favor 
de darme trabajo, y yo no puedo hacer 
esto”. Y yo me pregunto, ¿quién está ha-
ciendo el favor a quién? El inmigrante que 
trabaja 12 horas al día (cuanto menos) y 
cobra la mitad del salario estipulado para 
ese puesto de trabajo, carece de derechos 
laborales y no tiene posibilidad de recla-
marlos; o el empresario que cubre una 
vacante con un trabajador que tiene re-
ducidos sensiblemente sus derechos eco-
nómicos y laborales.

Pero es aún más sangrante el saber que 
el nuevo reglamento de extranjería con-
templa la posibilidad de conseguir un per-
miso de residencia y trabajo al inmigrante 
en situación irregular, mediante sentencia 
judicial que reconozca una relación laboral 
de 1 año, y que exista el mismo rechazo a 
interponer la demanda laboral.

Ante todo esto, desde UGT creemos 
que esta postura sólo contribuye  a que 
perdure la situación de trabajos tempora-
les y precarios que mayoritariamente ce-
lebran los trabajadores inmigrantes. Falta 
concienciación y sensibilización, no sólo 
por la situación actual, sino por las ge-
neraciones futuras que van a encontrarse 
con una base de derechos laborales y so-
ciales muy baja.

Luis Miguel Esteve Gómez
Responsable del Departamento de 

Inmigración de UGT de la Comarca de la 
Muntanya-Valle del Vinalopó  

¿Para cuando una cafetería en el 
parque Nou D´Octubre? Le daría 
mucha más vitalidad a esta zona 
de ocio, acudirían más jóvenes y 
niños con sus mamás y abuelos. 
Pensad detenidamente esta suge-
rencia aunque sé a ciencia cierta 
que está en la mente de nuestros 
gobernantes. Todo llegará.

Reitero lo que dice el titular de mi 
escrito: los años os dan las gracias.

Ahora vamos a meternos en el 
fogón y vamos a preparar una re-
ceta sencilla y económica, esto es 
muy importante, sobre todo para 
paliar la subida de la tasa de basu-
ras. Además esta receta está muy 
indicada para días de vigilia.

INMIGRACIÓN
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VOLUNTARIOS

En un intento desesperado por abaratar el coste de la Tasa de Recogida de Basuras, el Concejal 
de Hacienda, Javier Segura, y el de Servicios, Jesús Esteban, se han presentado voluntarios 
para realizar labores de recogida y vaciado de contenedores tres días a la semana (lunes, 

miércoles y viernes). El fotógrafo de Petrermensual captó la instantánea que publicamos en esta 
página. ■

La fotografía virtual es bas-
tante explícita. En ella apa-
rece el líder de la oposición, 

Pascual Díaz, en primera línea de 
la manifestación contra el “ba-
surazo” que congregó a cientos 
de miles de descontentos ciuda-
danos por las principales calles 
de nuestra población, acompa-
ñado por algunos líderes vecina-
les. En la manifestación aparece 
también su fi el escudero Enrique 
Torregrosa. ■

BASURAZO 
¡NO¡

Aunque no ha trascendido el 
nombre de la compañía, esta 
redacción sí ha podido ave-

riguar que una multinacional dedi-
cada a la distribución de productos 
alimentarios y droguería está inte-
resada en adquirir los derechos de 
la Estación de autobuses de nuestra 
población. Vista la desidia y el dete-
rioro que está sufriendo el edifi cio, 
propondrá un cambio de usos de las 
instalaciones. Confía en que el con-
sistorio no ponga ninguna pega al 
nuevo proyecto. Además, regalará a 
cada concejal un carro completo de 
compra al mes en caso de que el edil 
esté en la oposición. Si toca poder, 
el obsequio del contenido del carro 
será de una frecuencia semanal. ■

UNA MULTINACIONAL 
DE LA ALIMENTACIÓN 
SE INTERESA POR 
LA ESTACIÓN DE 
AUTOBUSES
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El dom
ingo 5 de febrero Juan M

iguel M
artínez Lorenzo, captó a través de su cám

ara y desde 
el ultra ligero M

etal Lube, la ya tradicional jornada del D
ía del Á

rbol, organizada com
o siem

pre 
por la concejalía de M

edio A
m

biente de Petrer. En esta ocasión los chavales realizaron la planta-
ción de los pim

pollos de pino en las inm
ediaciones del barrio de San R

afael. A
 la izquierda de la 

fotografía podem
os ver la pasarela diseñada por la arquitecta catalana C

arm
en Pinós. A

l fondo 
de la im

agen aparece el super m
ercado H

iperber. A
 la derecha, las viviendas del citado barrio 

periférico y en prim
er térm

ino la zona donde se ha efectuado la plantación. Es de esperar que en 
esta ocasión, estos arbolitos sean cuidados y protegidos debidam

ente y no se les deje m
orir de 

sed, com
o así ha ocurrido en anteriores ediciones (ver Petrerm

ensual nº63).    


